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Материалы агентства

ИГСО: Условия для QE3 — наихудшие
Активизация ФРС эмиссионной политики обеспечит расширение материальной базы кризиса. Биржевое 
оживление может оказаться коротким, а потери доллара — большими, чем в 2011 году. К таким выводам 
пришли специалисты Центра экономических исследований Института глобализации и социальных 
движений (ИГСО), сообщает корреспондент ИА     REX  . В США третье «количественное смягчение» понизит 
реальные доходы населения. КНР, вероятно, не сможет помочь ФРС раздуванием промышленного пузыря. 
Условия для запуска программ такого рода являются наихудшими.

Недоверие к правительственным долговым бумагам США может усилиться в результате действия QE3. 
«До оглашения программы считалось, что руководство Соединенных Штатов борется с проявлениями 
кризиса, имея последний резерв — новую программу „количественного смягчения“. Сейчас он пущен 
в дело», — считает директор ИГСО Борис Кагарлицкий. Ситуация в мировой экономике становится все 
сложнее. «Китай ощущает кризис. Он меньше ввозит и не может поглотить излишки товаров сам. Падение 
доллара под влиянием QE3 грозит осложнить ситуацию. Спад в экономике ЕС тоже невозможно развернуть 
одним вливанием денег в финансовую сферу», — полагает руководитель Центра экономических 
исследований ИГСО Василий Колташов. По его словам, усилия ФРС могут закончиться плохо и для США, 
и для глобального хозяйства.

Декларирование ФРС планов смягчения денежно-кредитной политики вызвало снижение курса доллара 
к евро и другим иностранным валютам. Федрезерв США намерен приступить к реализации программы QE3. 
Предполагается ежемесячно тратить 40 млрд долларов на выкуп ипотечных бумаг (облигаций — MBS). Срок 
окончания программы не объявлен. Первым ее результатом стал рост биржевых индексов и цен на нефть. 
Пресса характеризовала положение как «оживление рыночных пузырей». Немало аналитиков скептически 
настроены к третьей программе «количественного смягчения». По словам кандидата в президенты США 
от республиканской партии Митта Ромни, QE3 не сможет принести американской экономике пользу. 
Он также выразил опасения, что в результате нового раунда «количественного смягчения» в США может 
значительно вырасти инфляция.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29250.html

Количество атомных реакторов в мире будет расти: мнение
Число атомных станций в мире в ближайшие 20 лет будет только возрастать. Об этом заявил 
Международного агентства по атомной энергии (МАГАТЭ) Юкио Амано в ходе Генеральной конференции 
МАГАТЭ в Вене.

«Когда я стал генеральным директором — три года назад — речь шла о ядерном ренессансе. Затем 
произошла авария на «Фукусима Даичи», которая подняла целый ряд фундаментальных вопросов 
относительно будущего ядерной энергии во всём мире. Восемнадцать месяцев спустя после аварии, 
становится ясно, что ядерная энергия будет оставаться важным компонентом для многих стран«,- отметил 
Юкио Амано.

По его словам, большинство новых реакторов появится в Азии.

«Такие традиционные пользователи, как Китай, Индия, Республика Корея и Российская Федерация, 
планируют значительного расширить свои ядерно-энергетические программы. Развивающиеся страны по-
прежнему проявляют большой интерес к ядерной энергетике», — отметил Юкио Амано. Он привлёк 
внимание к намерениям Вьетнама и Бангладеш построить первые ядерные реакторы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29252.html

Конец России автоматически означает конец ЕС: Григорий Трофимчук о 
развале Европы
Ведущий научный сотрудник Германского фонда Маршалла (ГФМ) в США Констанца Штельценмюллер 
предполагает в своей статье три возможных сценария развития Европы. «Можно предположить три 
сценария развития Европы в ближайшие 10 лет в условиях перегруппировки сил США. Первый описывает 
раздробленную и расколотую Европу, второй предполагает успех за счёт углубления интеграционных 
процес сов, в третьем сценарии ослабленная и фрагментированная Европа начинает перестраиваться », - 
отмечает эксперт.

Какой сценарий развития Европы в ближайшие 10 лет наиболее реален? Соё видение развала ЕС 
представил политолог, эксперт ИА     REX   Григорий Трофимчук.
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Проект «Объединённая Европа» нужен США только до тех пор, пока не до конца развалено бывшее 
пространство СССР. Для этого, собственно, новую Европу и формировали — как большое бревно для 
пролома русских ворот. До этих пор Евросоюз будут поддерживать, подкармливать, запитывать сырьём. 
Вашингтон, временно, будет это делать даже в ущерб себе. В ЕС должно поддерживаться — пусть 
из последних сил — ощущение сытости и благополучия, чтобы неприкаянным постсоветским кускам было 
на кого равняться. Проще говоря, гарантии безопасности Европы — в России как таковой как центре 
евразийского мира.

Конец России будет автоматически означать конец ЕС. Утром распалась РФ — к обеду 
не стало Европы; в обед распалась РФ — Европа пропала к ужину. Сразу же после 
этого «голубой» континент погрузится в своё естественное историческое состояние, так 
как на этой голой земле по-прежнему всем надо будет что-то есть, пить, как-то 
согреваться, при этом поддерживая уровень ставшего привычным за последние годы, 
бытового и социального комфорта. Поэтому Германия опять будет воевать против 
Франции, Франция против Британии, Ирландия и Шотландия против Англии. Наивно 
думать, что после распада ЕС европейские страны смогут вернуться в своё исходное 
состояние 70-80 гг. прошлого века: они упадут гораздо ниже и глубже.

Важно, что сама Европа этого не понимает, считая, что она сможет усилиться, ослабив сырьевые 
территории СНГ и перенаправив их ресурсы в свою сторону. Америке, утвердившейся в глобальном 
масштабе с дружной европейской поддержкой, не будет нужен никакой ЕС, ни СНГ, ни АТЭС, ни ВТО.

Поэтому спасение Европы — в закулисном, втайне от глаз США, усилении России, как ни парадоксально 
выглядит этот тезис. Интересна и прямо противоположная постановка этого вопроса: а сможет ли выжить 
Россия, если надёжно закроет себя с Запада, отказавшись от активных контактов с ЕС? Сможет, если 
кардинально усилит свою связь с Востоком. Россия, даже в своём сегодняшнем урезанном виде, без 
Европы проживёт всегда, вполне обойдясь без её архитектурных красот, а вот Европа без России нет, в этом 
и состоит суть ответа.

Однако Россия почему-то боится это показать, продемонстрировать, пойти 
на континентальный политический демарш. Если бы Москва не клянчила у Брюсселя 
никакой отмены виз, не переживала по поводу «списков Магнитского», она стала бы 
выглядеть совсем по-другому, сильнее морально и политически. Возможно, лет через 
20 будущая российская власть и поймёт, в чём её реальная сила и преимущество, даже 
в отрыве от всякого сырья. И тогда целостность Европы станет полностью зависеть 
от воли и желания Москвы, а не наоборот, как сейчас.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29251.html

США делают ставку на «новую экспансию» и снижение интереса к 
Европе: Лев Вершинин
«В том, что США стоят на пороге „перегруппировки“ — длительного периода преодоления тяжелого кризиса, 
в том числе, и в социальной психологии — на данный момент сходятся все сколько-то влиятельные 
эксперты, соглашаясь, что, скорее всего, ставки будут сделаны не на возрождение изоляционизма, 
но на „новую экспансию“, то есть, на серьёзное снижение интереса к Европе и максимальное 
сосредоточение внимания на проблемах Тихоокеанского региона», — заявил политолог, эксперт ИА     REX   
Лев Вершинин, комментируя три возможных сценария развития Европы в ближайшие 10 лет в условиях 
перегруппировки сил США, озвученные ведущим научным сотрудником Германского фонда Маршалла 
(ГФМ) в США Констанцей Штельценмюллер.

В этой связи, отмечает эксперт, возникает вопрос: как переживёт этот непростой, принципиально новый для 
себя этап «Европа, предоставленная сама себе». По его словам, этот вопрос понемногу выходит на острие 
дискуссий в кулуарах и аудиториях столиц Старого Континента. «На мой взгляд, доклад доктора Констанции 
Штельценмюллер, — человека, в кругу специалистов, как теоретиков, так и практиков, весьма известного 
и уважаемого, наиболее полно сводит воедино итоги всех сделанных на данный момент наработок», — 
подчеркнул Вершинин.

Напомним, Штельценмюллер предполагает три сценария развития Европы: «Первый описывает 
раздробленную и расколотую Европу, второй предполагает успех за счёт углубления интеграционных 
процессов, в третьем сценарии ослабленная и фрагментированная Европа начинает перестраиваться».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29253.html
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Можно быть террористом и фюрером за счёт жертвы-Европы: Юрий 
Юрьев
Политконструктор, эксперт ИА     REX   Юрий Юрьев прокомментировал сценарии развития Европы 
в ближайшие 10 лет в условиях перегруппировки сил США, озвученные ведущим научным сотрудником 
Германского фонда Маршалла (ГФМ) в США Констанцей Штельценмюллер.

Прогнозы (достоверные) развития Европы на 10 лет вперёд — невозможны принципиально, как и век назад. 
Всегда вмешиваются новые факторы, более того — они старательно создаются в качестве нового оружия 
и новых идеологий. Даже если Европа законсервируется, как царская Россия, ей новинки завезут, как ныне 
завезли албанцев, создающих криминально-террористическую империю. Даже если Шенген превратится 
в «железный занавес», подобный СССР, и будут пятилетние планы развития Европы — не будет гарантий 
ни от срыва «пятилеток», ни от сепаратизма, ни от повторения лондонских погромов. Усилия — будут, 
а гарантий — не будет. Гарантию могут дать лишь Господь Бог или его аббревиатура ГБ (как шутят 
в госбезопасности), а в Европе отменена смертная казнь, и даже маньяк вправе жить и быть обузой 
и разорять Европу. А значит — в Европе нынешней запросто можно быть мафиозо или Брейвиком, она 
за это кормит и содержит. А значит — можно быть и террористом и фюрером, долго и старательно и за счёт 
жертвы-Европы. Теперь остаётся посчитать статистику рождаемости социальных и асоциальных элементов, 
прикинуть тенденции по росту насилия и осознать, что Европа без мечей подобна Риму Ромула и Рэма, где 
безоружных едят волки. Сам период прогноза в 10 лет, а не 20 лет, рационален, когда страна тоталитарна, 
а когда она «демократична», то нужно считать иначе, в смене поколений «белой» расы в 40 лет, 
а «смуглой» расы — раз в 20 лет. И тогда прогнозы будут совсем иными.

Роль США в исследовании преувеличена, США не будут освобождать войсками 
криминальные кварталы или пресекать студенческие мятежи, США этого в Европе 
не делали ранее, и не будут делать впредь. При росте этнокриминала и «Дар-Уль-
Ислама» Европе придётся стать жёстче, иначе её попросту перережут, и камеры 
с чипами будут бесполезны против дикарей в масках. А для возврата средств, уходящих 
поработать в Азию, — потребуется государственный национализм, иначе испанцы 
будут без денег, а деньги богатых испанцев будут работать у китайцев. А где будет 
национализм — там не будет Евросоюза. Евросоюзу будет сложно убеждать 
капиталистов быть «европатриотами», не став «еврорейхом».

Когда-то США взялись содержать послевоенную Европу, и за полвека сумели обеспечить в Европе мир 
и покой, где могут уживаться румын и бельгиец, поляк и испанец. Но США, колонизовав Европу, не смогли 
обеспечить Европе сохранность её средств, и ныне средства бешено уходят в Азию, как впрочем и средства 
из самих США. Дикая свобода сыграла со всеми злую шутку, когда в таиландском диком борделе кто-то 
может чувствовать себя более уважаемым и признанным, чем в качестве технолога химического концерна. 
Европа становится инфантильной, она путает силу и деньги, славу и позор, честь и удовольствие, ведь если 
наркоман-подросток может быть равен отцу семейства по правовому и моральному восприятию обществом, 
то людям незачем напрягаться становиться отцами семейств. В США то же самое, и не зря порноиндустрия 
официально поддерживает Обаму, они прекрасно чувствуют свои перспективы при возвращении стран 
белой расы к традиционализму и патернализму. В США неизбежно замещение «разгульных» капиталов 
капиталами патриотическими, иначе США просто останутся без капитала, он разбредётся, как стадо, 
в сторону лучшего питания, не понимая, что там могут быть и волки.

Поэтому мой прогноз на Европу без США несколько иной. Во-первых, в Европу вернётся моральный 
тоталитаризм, и европейцы перестанут чувствовать себя героями в борделях Таиландов. Во-вторых, 
вернётся национализм, а точнее — расизм в отношении «смуглых», где либо они будут поддерживать 
Европу в качестве граждан, либо их лишат свободы без санаторных условий. В-третьих, Европе придётся 
возобновить смертную казнь, иначе она будет вытоптана толпами безнаказанных протестеров, погромщиков 
и террористов. И это только десятая часть возможных прогнозов по Европе, опираясь на реальные 
тенденции европейской деградации.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29254.html

На Горьковском направлении МЖД после серьёзного ДТП 
восстановлено движение
Серьёзное ДТП стало причиной сбоя графика движения поездов на Горьковском направлении МЖД 18 
сентября. Авария произошла ночью, железнодорожниками приняты все необходимые меры для 
организации движения поездов в утренний час пик, на месте происшествия работали восстановительные 
поезда. Движение было остановлено по трём главным путям, сообщили ИА     REX   в службе корпоративных 
коммуникаций МЖД.
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18 сентября в 1:50 водитель автомобиля КамАЗа, грубо нарушив правила дорожного движения,  выехал на 
запрещающий сигнал светофора исправно работающей сигнализации на переезде 6 км Горьковского 
направления Московской железной дороги и совершил столкновение с электропоездом Дезиро, следующим 
без пассажиров. Пострадавших в результате происшествия нет.

Из-за проводимых работ был задержан на два часа пассажирский поезд №60 Москва – Нижний Новгород. 
Его отправили  по объездному маршруту.

Не удалось избежать задержек и утренних электропоездов. Московская железная дорога попросила 
пассажиров учитывать это обстоятельство при выборе маршрута следования. Спустя 5 часов после аварии, 
в 6:50 было восстановлено движение по 1 и 3 главному пути. В 7:15 пропущен первый поезд в Москву на 
электрической тяге. В 8:04 открыт для движения второй путь. Преимущество в движении отдаётся 
электропоездам, следующим в Москву. Остановочный пункт Карачарово поезда проходили без остановки с 
опущенными токоприемниками, используя скорость, набранную ранее. К 9:00 восстановлено движение 
электропоездов по всем трём главным путям.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29255.html

Лишь 12% блогеров сообщат о вымогательстве взятки в полицию
Порядка 34,7% жителей калужского региона сообщат в полицию о том, что с них требуют взятку. Ещё 7% 
пожалуются на взяточника его начальству. Остальные либо проигнорируют предложение, либо дадут взятку. 
Таковы результаты исследования, проведённого калужскими полицейскими.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Как вы поступите, если предложат решить „вопрос“ за вознаграждение?».

Результаты опроса по теме «Как вы поступите, если предложат решить „вопрос“ за вознаграждение?»

Вариант ответа Число участников опроса, 
давших положительный ответ

% участников 
опроса

Пожалуюсь на взяточника его начальству 42 5%

Сообщу в полицию о том, что с меня требуют взятку 110 12%

Дам взятку для того, чтобы ускорить решение своей 
проблемы

282 30%

Проигнорирую поступившее предложение 
и продолжу решать свой вопрос в установленном 
законом порядке

337 36%

Трудно ответить 85 9%

Свой вариант 77 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Татьяна Кох:

Разные ситуации в жизни бывают. У моей знакомой у мужа отказали почки. Варианта два — постоянный 
диализ или донорская почка. Чтобы встать на очередь в Институте Склифосовского надо дать взятку 
не менее 100 000 рублей, дашь 300 000 — очередь пойдёт быстрее. Хотелось бы в этой ситуации 
посмотреть на особо принципиальных людей, когда близкий человек в такой ситуации. Легко быть 
моралистом, когда тебя такие проблемы не касаются.

Роман Евсеев:

Взятка это одна сторона коррупции. Вторая — искусственное создание сложностей, умышленная волокита 
при решении вопросов законным путём. Взятку не просят, на необходимость взятки намекают 
обстоятельствами.

Евгений Бакин:
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Власть нас всех ставит в неравное заведомо положение в социуме, при этом законодатели (жирные коты) 
не торопятся внедрять законы, регламентирующие эти вопросы, а порой даже не знают, как это делать. 
Одни в обществе нам дают такой посыл, что они украли и им всего хватает, а другие вкалывают и думают, 
а мы как же так плохо устроены, помогите нам. Здесь как говорят, и лежит решение вопроса о взятках. 
Среди честных трудолюбивых граждан дома на замок не запирались и желания урвать у другого не было.

Павел Гондарев:

Ну, это смотря, сколько попросят. Но всегда подмывает пожаловаться в полицию. Когда моя дочка училась 
в ВУЗЕ, ей постоянно предлагали «порешать» зачёт или экзамен. Вроде бы и не большие суммы — от 500 
рублей до 1500 рублей. Я ей наказывал: «один раз дашь — вытянут все деньги, ещё должна останешься». 
Готовилась, сдавала. Причём с первого раза.

Alex Soroca:

Сравню экономический эффект от «решения вопроса» с затребованной суммой — после этого приму 
решение. Хочу отметить, что вымогательство — это не только прямое требование передать денежные 
средства, но и постановка потерпевшего в такие условия, когда он вынужден передать материальное 
вознаграждение вымогателю, чтобы устранить вредные для себя последствия действий или бездействия 
вымогателя. Второй метод нашими участниками «вертикали власти» применяется гораздо чаще — 
потерпевшего начинают «мурыжить», гонять из кабинета в кабинет, требуют не предусмотренные 
процедурой справки, не разъясняют толком процедуру.

Ася Николаева:

Взятки мне предлагали. Не могу представить, как можно взять взятку. При одной мысли, что какая-то тварь 
уверена, что меня можно купить, зверела и могла убить. В то же время понимаю, что можно дать взятку, 
если человека поставят в безвыходные условия, когда речь идёт о спасении матери или ребенка. Дам, 
презирая взявшего взятку.

Анатолий Сухарев:

Пробовал решить вопрос об утверждении схемы преддомового участка без взятки. За полтора года вопрос 
так и не решил, но взятку не давал, за державу обидно.

Геннадий Овчинников:

Если общественность не будет помогать правоохранительным органам в борьбе с коррупцией, 
взяточничеством, мошенничеством мы эти ужасы нашей жизни не уничтожим. Но рассчитывать, что это все 
должна сделать власть — бесполезно, общество должно учиться себя защищать и не «миллионными 
выходами на митинги», а реальными делами в этой борьбе.

Добавим, что опрос проводился с 12 по 17 сентября. В нём приняли участие 933 блогера, оставивших 128 
комментариев по теме опроса.

Напомним, что как сообщили в пресс-релизе отдела информации и общественных связей калужского 
областного управления МВД России, посетителям ведомственного сайта было предложено ответить 
на вопрос, как они поступят, если должностное лицо предложит решить «интересующий их вопрос» 
за дополнительное вознаграждение.

Самую многочисленную группу составили те, кто выбрал вариант ответа «Проигнорирую поступившее 
предложение и продолжу решать свой вопрос в установленном законом порядке». Их оказалось 36,11%. 
Между тем 22% респондентов готовы дать взятку для того, чтобы ускорить решение своей проблемы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29256.html

Сирийская оппозиция обещает за голову Башара Асада $24 млн (видео)
Представители сирийской оппозиции пообещали выплатить $24 млн тому, кто выдаст ей президента страны 
Башара Асада «живым или мёртвым», Об этом различные СМИ сообщают со ссылкой на агентство 
«Анатолия».

Один из боевиков Ахмет Хиджази заявил, что эти средства будут выплачены сирийскими бизнесменами, 
работающими в стране и за её пределами и поддерживающими повстанцев. Боевики надеются, что столь 
внушительная сумма окажет влияние на приближённых сирийского президента.

Тем временем, 17 сентября в Женеве глава комиссии по расследованию возможных нарушений прав 
человека в САР Паулу Сержиу Пинейро отметил, что серьёзные нарушения прав человека в Сирии 
«увеличились как по темпу, так и по масштабу». Спецкоординатор ООН по ближневосточному мирному 
процессу Роберт Серри заявил, что август стал самым кровавым с начала вооруженных действий в Сирии. 
За время конфликта уже погибли по разным оценкам, от 15 до 17 тысяч человек.

Подробности в видео:
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Видео боёв в     сирийском городе Алеппо  

В     Сирии присутствуют иностранные боевики  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29257.html

В Ашхабаде иногородние выстраиваются в очереди на прописку 
(Туркмения)
У зданий местных администраций и домоуправлений Ашхабада стали выстраиваться очереди из тех, кто 
уже много лет жил в столице без прописки. Нелегалы, вооружённые массой справок, надеются, наконец, 
получить официальное право на проживание в столице Туркмении. Об этом 18 сентября сообщил портал 
«Хроника Туркменистана».

Издание напоминает, что прописка иногородних была запрещена в туркменской столице в самом начале 
независимости, когда жители регионов устремились в Ашхабад в поисках заработка. Запрет действовал 
даже на тех, кто вступил в брак с официально прописанными ашхабадцами. Соответственно один 
из супругов оказывался на нелегальном положении, что создавало массу проблем при трудоустройстве, 
получении медицинских услуг, регистрации детей и так далее.

Начавшаяся акция по прописке не была объявлена официально, люди узнают об этом посредством 
«сарафанного радио». По сведениям «Хроники Туркменистана», она продлится до начала января. 
Не исключено, что власти пошли на послабления для упрощения проведения переписи населения, которая 
уже стартовала и завершится в декабре.

Следует отметить, что с момента избрания на пост президента Туркмении в феврале 2007 года Гурбангулы 
Бердымухамедова отменён целый ряд запретов и ограничений, введённых его предшественником 
Сапармуратом Ниязовым. Так, например, уже спустя пять дней после выборов в столице открылись 
первые два интернет-кафе, с января 2008 года заработали пункты обмена валют и Межбанковская 
валютная биржа, с 1 июля 2008 года республика вернулась к названиям месяцев по григорианскому 
календарю, принятому в большинстве стран мира (при Ниязове дни и месяцы назывались в его честь).

Аналитики полагают, что проводимый нынешним президентом плавный демонтаж культа личности 
Туркменбаши помогает ему усидеть в своём кресле в таком неспокойном регионе как Центральная Азия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29258.html

Россияне поддерживают идею запретить близким родственникам 
работать вместе на высших госпостах
75% россиян поддерживает идею запретить близким родственникам работать вместе в Госдуме и Совете 
Федерации, 76% - в правительстве. Но законодателями ограничиваться не нужно, в органах исполнительной 
власти семейственность не менее опасна, считают респонденты всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ).

Наибольшую поддержку инициативе запрета близким родственникам занимать высокие госпосты оказали 
сторонники «Справедливой России» (80-78%) и КПРФ (83-84%), а также селяне (78%). Основные 
аргументы сторонников запрета - ожидание, что эта инициатива поможет борьбе с коррупцией (24%), а 
также негативное отношение к клановости (21%). Респонденты также считают, что благодаря запрету в 
политику будет легче попасть новым людям (11%), госслужащие перестанут покрывать просчеты друг друга 
(9%) и станут больше думать о благе государства (5%), а также ожидают, что ключевые посты будут 
занимать по заслугам (4%). 5% отмечают, что семейственность на государственной службе никогда не 
поощрялась. 

Что касается немногочисленных противников инициативы, то большинство из них не может 
аргументировать свою позицию (88%). Остальные чаще всего  полагают, что родственные связи не мешают 
работе (10%).

Отметим, опрос ВЦИОМ проведён 8-9 сентября среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 
областях, краях и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29259.html

Бюджет Союзного государства исполняется не полностью
За январь- март 2012 года бюджет Союзного государства по доходам исполнен в сумме 1 240 472 600 
российских рублей, что составляет 100,6% бюджетной росписи первого квартала 2012 года и 25,5% 
бюджетных назначений. Об этом сообщила заместитель начальника департамента социальной политики 
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и информационного обеспечения постоянного комитета Союзного государства Ольга Виноградова 
18 сентября в Ростове-на-Дону на заседании комиссии парламентского собрания Союза Белоруссии 
и России по социальной политике, науке, культуре и гуманитарным вопросам, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

По словам Ольги Виноградовой, за счёт отчислений государств- участников в сумме 1 233 485 300 
российских рублей, неналоговых доходов- 6 987 300 российских рублей.

Перечисление взносов государствами-участниками в бюджет Союзного государства в первом квартале 2012 
года осуществлялось на основании бюджетных законодательств государств-участников Союзного 
государства.

Финансирование расходов 19 главных распорядителей средств бюджета составило 1 108 327 100 рублей 
(89% бюджетной росписи первого квартала 2012 года), в том числе на территории Российской Федерации- 
896 876 300 рублей (95% бюджетной росписи первого квартала 2012 года), на территории Белоруссии — 
211 450 800 рублей (72,9% бюджетной росписи первого квартала 2012 года).

Исполнение показателей по финансированию и кассовым расходам в январе- марте 2012 года превысило 
аналогичные показатели за последние 5 лет. Наблюдается также тенденция снижения остатков средств 
бюджета: в 2012 году по сравнению с 2007 годом остатки снизились в 1,9 раза

Кассовое исполнение расходов на исполнение программ Союзного государства составило 87%, исполнение 
мероприятий- 51%, на содержание органов и организаций Союзного государства- 62,4%. при этом данное 
исполнение в январе- марте 2012 года по сравнению с аналогичным периодом 2011 года увеличилось 
на 27,7%, по сравнению с 2010 годом- на 41,4%.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29260.html

В деле Гудкова не сработала даже цеховая солидарность: мнения
Эксперт ИА     REX  , доктор политических наук Роман Евстифеев отмечает: «Андрей Исаев считает, что 
лишение Гудкова мандата - это торжество закона и справедливости. А Михаил Захаров на Полит.ру 
называет это беспределом. Разрыв очевиден. А вот интересно, есть ли какие объективные критерии для 
оценки этого кейса? И не слишком ли много разрывов? И вообще, рвется ли здесь что-то, или просто почти 
любое решение уже попадает в зону провала»?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Случай с Гудковым не представляет собой никакой технической проблемы. В депутаты вообще нельзя 
брать бизнесменов; и даже не потому, что они начинают заниматься там бизнесом, а по той причине, что 
бизнесмен, по строению своего мозга, никогда не сможет стать политиком, пусть даже не в чистом виде, а с 
законодательным уклоном. Военные, бизнесмены и артисты не приспособлены под этот уникальный 
калибр, и масса конкретных представителей этих сфер без конца доказывает правило: О. Басилашвили, М. 
Евдокимов,  А. Лебедь, В. Шаманов и др.

Проблема для власти состоит только в  том, что после Гудкова она теперь должна вычистить из нижней 
палаты, по аналогии, ещё как минимум сто-двести человек, независимо от гудковского «компромата». 
Только тот парламент сможет быть реальной опорой действующей власти, в состав которого входят 
политики по природе, а не рыночные аферисты. Власть сама должна ухватиться за уникальный гудковский 
сюжет, чтобы под шум волны, которую подняла не власть, решить массу практических вопросов; на порядок 
усилив Думу, которая в своём бизнес-формате не сможет противостоять антикремлёвским вызовам, так как 
не знает, как это делается, и в принципе не хочет этим заниматься.

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

 Не сработала даже цеховая солидарность. Это уже что-то новенькое. Депутаты прекрасно понимают, что 
создают прецедент. С одной стороны, власть понять можно, в своё время дать полковнику изрядно 
нажиться на законе о запрете компаниям иметь собственные охранные вооруженные силы, чтобы потом 
получить вальяжного и богатого оппозиционера, клеймящего режим и изображающего из себя пламенного 
революционера, никто, конечно, не предполагал.

С другой стороны, депутаты тоже понимают, что с их кривыми выборами Путин может внезапно согласиться 
с оппозицией и отправить их всех оптом в отставку, а потому и предпочли рубить свой хвост маленькими 
кусочками, может вдруг нацлидеру и надоест, лучше лишиться части, чем всего.

Кроме того Путин послал всем привет, объявив, что время тревожное и миндальничать никто не собирается, 
будет надо под молотки пойдут и свои и даже из ближайшего окружения, будь хоть малейшее подозрение в 
измене.

На глазах начинается трансформация сознания власти и коллективного Путина, рефлекторно ощущающих 
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угрозу, но пока не понимающих ее источника, а потому просто мобилизующихся и напряженно взирающих 
на начало кипения большого котла с многообещающим названием Русь. Гудков оказался всего маленькой 
щепоткой соли в этом адском вареве.

Кирилл Мямлин, публицист:

На сайте «Единой России» размещен проект закона, направленный против семейственности в российском 
парламенте. Автор инициативы глава комитета по труду и социальной политике Андрей Исаев предлагает 
ввести запрет на избрание в Госдуму и Совет Федерации депутатов и сенаторов, которые состоят в близком 
родстве или свойстве. В соответствии с законопроектом, членом Совета Федерации и депутатом Госдумы 
не может быть гражданин РФ, если в российский парламент избираются его родители, супруги, дети, братья, 
сестры, а также братья, сестры, родители, дети супругов и супруги детей. Исаев предлагает, чтобы его закон 
вступил в силу с 1 января 2013 г., после чего в 30-девный срок на основании своего заявления те депутаты и 
сенаторы, которые имеют родственников в верхней и нижней палатах, должны сложить свои полномочия. 
Столкновения в Думе начались после участия депутатов Справедливой России в митингах, направленных 
против «партии власти». Тогда власти в борьбе с политическими конкурентами под различными предлогами 
закрыли компании, связанные с депутатами Гудковыми, а против Гудкова-старшего Следственный Комитет 
прокуратуры «начал проверку». После чего Дмитрий Гудков опубликовал у себя в блоге сведения, 
говорящие о том, что Андрей Исаев имеет незадекларированные доходы. Сейчас мы наблюдаем ответный 
удар «Единой России».

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Решение  о лишении   Гудкова  депутатских   полномочий было правильным решением и торжеством 
справедливости. Партия «Справедливая Россия» - худшая из всех  думских партий, а ее депутаты Гудковы, 
отец и сын, и Пономарёв – худшие из депутатов:  пользуясь своей неприкосновенностью, они вели и ведут 
откровенно враждебную, антигосударственную деятельность.

При этом, поведение их было весьма странным с точки зрения нормального человека: согласитесь, странно 
кричать о «сфальсифицированных выборах и нелегитимной Думе» и  оставаться при этом депутатом оной – 
ведь если Дума нелегитимна, то и ты не депутат. Странно публично пообещать «сдать мандат», а потом 
вцепиться в него зубами и бороться  до   последнего.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29261.html

Проект многофункционального комплекса в Ставрополе будет 
представлен на форуме «Сочи-2012»
Ставропольский край представит на XI Международном инвестиционном форуме «Сочи-2012» проект 
строительства многофункционального комплекса в Ставрополе. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   
в пресс-службе краевого министерства экономического развития, проект, с инициативой реализации 
которого вступило ООО «Медиа-Стар», предусматривает строительство и оснащение 
многофункционального комплекса в городе Ставрополе по улице 50 лет ВЛКСМ.

По замыслу проектировщиков, комплекс включит в себя спортивные залы для проведения тренировок 
и соревнований по различным видам спорта, закрытые теннисные корты и хоккейную площадку с трибунами 
на 1 тыс. мест. Площадь комплекса позволит оказывать на его территории услуги врачебно-физкультурного 
диспансера, диагностики и проводить медико-восстановительные процедуры.

В Минэкономразвития Ставрополья сообщили, что на территории комплекса также предусмотрено 
строительство двухзального кинотеатра. Предполагается открытие бизнес-центра, ресторанов, кафе, 
торговых и офисных площадей, а также — строительство двухуровневой подземной парковки.

«Таким образом, комплекс будет представлять собой развитую инфраструктуру для проведения различных 
концертно-зрелищных мероприятий», — сообщается в пресс-релизе министерства.

В экспозицию Ставропольского края на форуме «Сочи-2012» войдут макеты десяти инвестиционных 
проектов общей стоимостью около 250 млрд рублей.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29262.html

Российская делегация во главе с Путиным на 5 самолётах отправится в 
Киргизию
20 сентября президент России Владимир Путин посетит Бишкек. Визит носит официальный характер, 
уточнили 18 сентября в Министерстве иностранных дел Киргизии. В ходе визита планируется подписание 
шести документов в сфере военно-политического, финансово-экономического и гидроэнергетического 
сотрудничества. По словам пресс-секретаря МИД Киргигизии Нуржигита Кадырбекова, к подписанию, в 
частности, готовится соглашение между Киргизией и Россией о статусе и условиях пребывания 
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объединённой российской базы на киргизской территории, соглашение о списании долга КР перед РФ и о 
строительстве нескольких ГЭС в Киргизии российскими подрядчиками.

В рамках визита Владимира Путина в Бишкек планируется его встреча с президентом Киргизии 
Алмазбеком Атамбаевым и посещение монументального комплекса блокадникам Ленинграда на Южных 
воротах киргизской столицы.

«Кыргызстан готов принять президента России на самом высоком уровне», - заявил Нурджигит Кадырбеков. 
По его словам, в составе делегации будут первый заместитель председателя правительства РФ Игорь 
Шувалов, министр обороны Анатолий Сердюков и спикер Государственной думы Сергей Нарышкин.

Агентство АКИpress со ссылкой на свои источники сообщает, что представительная российская делегация 
прибудет в Бишкек на 5 самолётах, помимо чиновников, президента России будет сопровождать пул из 60 
журналистов.

Напомним, что визиту Владимира Путина предшествовал ряд встреч на высоком уровне, в ходе которых 
достигнуты договорённости по ключевым вопросам двустороннего сотрудничества. Активные переговоры 
начались после того, как весной 2012 года глава российского государства потребовал от членов кабинета 
министров добиться реализации всех проектов, ранее оговоренных с киргизской стороной.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29264.html

Чем опасен фильм «Невинность мусульман»: мнения
На каких слабых основаниях, вообще, держится наш мир, если из-за такого повода как фильм «Невинность 
мусульман» разгорается пожар, о котором говорят как о возможном начале Третьей мировой войны. Ведь 
до сих пор, лишь очень небольшое количество людей смотрели сам фильм. Полную версию фильма 
показывали на вечернем сеансе в одном из голливудских кинотеатров при практически пустом зале.

После всех нападений на посольства США, казалось бы, есть резон запретить его показ, но напротив, 
немецкое общественное движение правого толка «Pro Deutschland» сообщает на своём сайте, что осенью 
этого года намерено показать скандальный фильм «Невиновность мусульман», порочащий пророка 
Мухамеда и мусульман, в полном объёме. Перед показом с докладом должен выступить сам продюсер 
фильма — американский пастор, доктор теологии Терри Джонс. Он обратится к Корану и озвучит 
«дьявольские» местечки из текста этой священной книги. Лидер движения «Pro Deutschland» и организатор 
акции показа Манфред Роус заявил, что здесь речь идёт, прежде всего, об искусстве и свободе слова. 
Он также сослался на большое количество издающихся в исламских странах откровенно экстремистских, 
антизападных фильмов, порочащих христианство и призывающих к насилию. Впрочем, Роус, по его словам, 
совершенно толерантно относится к умеренному, модеративному исламу, однако решительно выступает 
против реакционного Салафизма, который, между тем, потихоньку начал пускать корни и в Германии.

Действительно ли так опасен этот фильм и зачем западные страны провоцируют мусульман на дальнейшие 
беспорядки продолжением его показов?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Бедных мусульман провоцируют с единственной целью: чтобы раз и навсегда развалить, с помощью этой 
организованной протестной плазмы, глобальный, по отношению к США, лагерь политической оппозиции. 
Причём не только на Ближнем Востоке, но также в Азии, и в частности в СНГ. Просто с помощью 
православных или кого-то ещё (старообрядцев, пятидесятников, свидетелей Иеговы) это сделать сложнее. 
Обстановка в большом региональном сырьевом складе, СНГ, сама собой складывается так, что с помощью 
религиозного «бревна» можно будет спокойно пробить стены этого хранилища. Религии здесь бережно 
выращивают, тратя на это последние средства из госбюджета, так что вкладываться по этой статье врагам, 
как лет 40-50 назад, уже не придётся: Россия и её сырьевые соседи всё сделают, всё подготовят сами.

Пока ещё не взорваны улицы, по типу Египта и Ливии — ни в России, ни в Казахстане, ни Украине, 
ни Армении с Туркменией. При этом было бы наивно предполагать, что агрессивные духовные силы, с такой 
чрезвычайно резкой динамикой, существуют только вне этих географических рамок. Также наивно думать, 
что представители «правильных» духовных течений и направлений как-то сами собой, в тиши научных 
кабинетов уравновесят «неправильные». Но всё-таки как будет выглядеть достижение такого баланса 
на практике, совершенно неясно — видимо, это когда одна уличная толпа пойдёт уничтожать другую.

Пока что с помощью антиисламских фильмов, в том числе, кому-то надо протестировать «неправильную», 
«нетрадиционную» силу, чтобы она гарантированно, надёжно реагировала на любые провокации в свой 
адрес — с помощью любого ролика, карикатуры, книги. Тогда ею можно будет управлять с достаточной 
степенью надёжности — бросив на улицы в нужное время, в нужном месте. Сегодняшняя агрессия против 
американских посольств — это, на чей-то взгляд, хорошо, это правильная духовная сила. Но как будет 
квалифицирована та же самая религиозная толпа, если она вдруг выйдет из-под контроля уже совсем 
в другой группе стран, пусть даже идя в них на штурм тех же самых посольств США?
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Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

В США существует классическое определение ограничения свободы слова. Если кто-то кричит 
в наполненном театре «пожар!», то законы о свободе слова на него не распространяются.

Кто провоцирует мусульман — делает это для раскрутки самих себя. И пока делает это в рамках законов тех 
стран, где он это делает, то может. Понятно, что Терри Джонса и названных германских деятелей свобода 
слова и искусства, если и интересует, то для себя, в точности как исламских экстремистов, которые сейчас 
организуют беспорядки. Ведь и христианские, и мусульманские экстремисты оказались в меньшинстве, 
и предпринимают отчаянные попытки как то создать хаос в своих странах. Только в ситуации хаоса у них 
есть шанс дорваться до власти.

Понятно, что и страны, где это происходит, могут в рамках своих законов ограничить их свободу слова. 
Скажем, в Германии существуют суровые законы против антисемитизма и отрицания Холокоста. Они 
приняты не просто так, а памятуя германское прошлое. Если законодатели решат, что оскорбление 
мусульман является криком «Пожар» в наполненном кинотеатре, то аналогичные меры могут быть приняты 
и в отношении оскорбления пророка Мухамеда и других исламских ценностей. Можно предположить, что 
Франция и другие западные страны, где есть аналогичное законодательство, примут меры для обуздания 
намеренного оскорбления мусульман.

Трудней представить себе подобное в США, но не из-за высоких принципов свободы слова, а из-за 
нарастающей исламофобии и паралича законодательной власти. Здесь свобода слова обеспечивает 
больше свободы тем, кто платит больше.

Всем памятное самосожжение тунисского зеленщика, давшее начало Арабской весне показывает, 
насколько мир связан. Перекрыть распространение информации не удастся. Пример тому Сирия, откуда, 
несмотря на старания властей, каждый день приходит информация о зверствах гражданской войны.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Фильм был лишь поводом. Синхронные атаки на посольства США имели совершенно иную причину, 
организацию и даже природу. Рождается новая раса, «смуглая», со своей религией и своей моралью. Они 
схожи цветом кожи, как «белые», «негры», и «жёлтые», у них есть базовая религия, как у «белых» — 
христианство, а у «жёлтых» — буддизм. У них есть метод экспансии, как у «белых» — армейский строй, 
а у «жёлтых» — высокая рождаемость, а у «смуглых» это удар в спину. Что же касается экономики, 
то она — вторична, капитализм или социализм или вообще натуральное хозяйство — не играет особой 
роли, когда речь идёт об отношении к жизни и смерти. Впрочем, ещё можно послушать миллионы юристов 
и экономистов, пока есть время и им не нужно становится в армейский строй, чтобы выжить и победить.

Забавны европейцы, до обеда вопящие о демократии и свободе слова, а после обеда — об их же 
ограничении в интересах мусульман. Ещё более забавно, как правые «ничуть не неонацисты» опираются 
на еврейский по происхождению и финансированию фильм против мусульман. А особенно забавны 
мусульмане, которые вместо того, чтобы повиноваться законам Германии в отношении свободы слова 
и творчества — начинают бузить, как будто в Германии завелась «федеральная земля Дар-Уль-Ислам». 
Но это всё забавно, если иметь представление о логике, формальной или математической. С точки же 
зрения политики — на германской земле ведут вражду различные течения семитов, и всё это задевает 
германцев, что ничуть не забавно. И об интересах самих германцев почему-то никто не думает вообще, 
а особенно — германские политики. Это — признак вырождения германцев, если они такое терпят.

Владимир Беляминов, политолог:

Вся суть действий, направленных против исламского мира сводится к одному — удержание ведущих 
позиций американской цивилизации и решение геоэкономических проблем отдельно взятой страны. Чем 
чреваты возмущения среди стран исламского мира, являющихся обладателями крупнейших мировых 
запасов нефти? Подорожанием чёрного золота на мировых рынках вследствие возможного снижения 
добычи и экспорта. Цена барреля нефти, так повелось, обратно пропорциональна стоимости доллара. 
Проблема долгового кризиса США так и не решена, страна живёт лишь на экспорте инфляции посредством 
раздувания денежной массы (печатает доллары), следуя классике политэкономии о дешёвых деньгах 
и инфляционных процессах. США выгодно держать доллар дешёвым, от чего его экспортный потенциал 
конвульсирующей экономики Нового Света, подкошенной ещё и засухой 2012 года., удаётся удерживать 
на высоком уровне. А в борьбе за выживание отдельно взятой страны, США, все средства хороши. Посягая 
на религиозные догмы мусульман, США расписываются в своей невозможности диалога с исламским 
миром, который не подконтролен «демократическим ценностям». Вспомним сжигание Корана в США, теперь 
этот провокационный фильм о пророке Мохаммеде, да и кризис православия, который сегодня пиарится 
на просторах СНГ — всё это звенья одной цепи.

Олег Антипов, народный депутат Украины пятого созыва, полковник запаса:

Здесь можно говорить о силах, которые умелой рукой управляют на этом огромном пространстве эмоциями 
мусульман, большинство из которых не видели ни сам фильм, ни рекламный ролик к нему. Судя по сюжету 
ролика, речь идёт о ранних годах Мухаммеда, занимавшегося торговлей по всему Ближнему Востоку 
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по поручению могущественной купчихи и, естественно, судьба и дела до просветления могли преподносить 
ему любые испытания. То есть никакого явного оскорбления пророка в ролике не заметно. Следовательно,- 
этот фильм только повод. Силы, поддерживаемые в геополитике самими США, только внешне оказались 
в подчинении у США. Реально эти силы сами подчинили США себе и пытаются сегодня нанести последний 
и решительный удар её варварской политике, значит, они этого заслужили

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

Да нет, разумеется, фильм примитивен. Просто мусульманские радикалы проверяют весь остальной мир 
«на вшивость». Увы, времена лорда Китченера, когда толпы отупевших от гашиша и фанатизма махдистов 
какой угодно численности и степени мотивации рассеивали обыкновенным пулемётом, даже 
не крупнокалиберным, прошли. Пулемёты и даже что получше есть и в наши дни, а человека, достаточно 
смелого, чтобы отдать приказ об их применении, увы, нет.

Не думаю, что немцы умышленно провоцируют мусульман, скорее, просто выражают своё мнение. 
Массовое присутствие мусульманских мигрантов всё в большей степени раздражает европейцев, но лишь 
правые решаются их открыто троллить.

Вот требование убрать кресты и распятия из общественных мест, которое нередко выдвигают 
мусульманские общественные организации в Европе при поддержке ультралевых и «зелёных», является 
чистой воды провокацией и попыткой демонстрации силы.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29263.html

Япония готова помочь Таджикистану в строительстве объектов 
энергетики
Япония может вложить деньги в строительство объектов энергетики в Таджикистане. Перспективы 
инвестиционного сотрудничества 17 сентября в Душанбе обсудили президент Эмомали Рахмон и 
замминистра иностранных дел Японии Казуюки Хамадой, сообщила МТРК «Мир».

По словам предстаителя Японнии, Токио заинтересован в интеграции линий электропередач стран 
Центральной Азии с южноазиатскими соседями. Также стороны выразили удовлетворение эффективной 
реализацией гуманитарных и транспортных проектов в Таджикистане. Таджикистан на протяжении 
нескольких лет стремится к продолжению строительства Рогунской ГЭС, проект которой был разработан 
ещё в советские времена. Категорическим противником этого проекта выступает Узбекистан, который 
опасается, что контролируемый соседями водосброс может стать инструментом экономического и 
политического воздействия.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29265.html

Блогеры считают, что в скандале с антимусульманским фильмом 
виноваты спецслужбы США и Израиля
Вслед за нападениями на посольства США целом ряде мусульманских стран, исламские радикалы вышли 
16 сентября и на улицы бельгийского Антверпена. 

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети 
Гайдпарк опрос по теме «Кто виноват в скандале с антимусульманским фильмом и погромах посольств 
США?».

Результаты опроса по теме «Кто виноват в скандале с антимусульманским фильмом и погромах посольств 
США?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников 
опроса

Спецслужбы Израиля 208 16%

Радикальные мусульманские 
группировки

294 22%

Спецслужбы США 603 46%

Трудно ответить. 102 8%
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Свой вариант ответа. 106 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Станислав Королев:

Да это Митт Ромни — соперник Обамы. Хочет убить сразу двух зайцев. Дискредитировать и прокатить 
Обаму на выборах, и придя к власти, подмять весь восток под США, введя туда свои войска и создав 
на территории их стран жесткий оккупационный режим под патронатом США. Цель — противостоять Китаю 
любой ценой, ибо Китай, если его не нагнуть, уничтожит гегемонию США в ближайшие 20 лет.

Николай Сологубовский:

По версии ливийской полиции, посол США и три других американца были схвачены боевиками на «тайной 
конспиративной квартире». Крис Стивенс был подвергнут издевательствам, пыткам и насилию. Кто его 
допрашивал, какие секреты из него выбивали, неизвестно. Но Крис Стивенс знал очень много о «ливийской 
войне» США против Джамахирии, в том числе о том, как ЦРУ вербовало и покупало ливийских чиновников 
и офицеров, ставших затем «революционерами» и «повстанцами» в Бенгази. «Истории предательства» 
посол унёс с собой на тот свет, что и надо было «новым ливийским властям», состоящим из местных «иуд», 
получившим от американцев свои миллионные «тридцать сребреников».

Сергей Метик:

Принцип «разделяй и властвуй» стар как мир. Чтобы ослабить противника надо расчленить, внедрить 
«ценности» демократии, «рынка», плюрализма, «прав и свобод», стравить всех друг с другом. Так действует 
современный империализм с тем, чтобы камуфлировать яростную классовую борьбу различными 
национальными, религиозными, «цивилизационными» покрывалами, увести протестную энергию 
порабощённых народов в безопасное для себя русло взаимоуничтожения.

Конрад Михельсон:

Интересно, что антиамериканские беспорядки совпали с объявлением Бернанке нового количественного 
смягчения по доллару. Понимаю должна быть резкая девальвация бакса. Но в момент демонстрации 
американской военной мощи, в связи с беспорядками, этого может и не случится. Поэтому допускаю, что 
события совпали не случайно.

Николай Цывашев:

Виноваты имперские амбиции США, их стремление владеть миром, грабить весь мир под видом 
насаждения демократии в их понятии. Искать что-либо другое и не надо.

Юрий Милов:

Провокация с далеко идущими целями. Через некий период времени во всём происшедшем найдут руку 
Сирии или Ирана со всеми вытекающими последствиями. И вообще интересно — практически исчезли 
материалы по Сирии, что по ящику, что в сети. К чему бы это?

Лев Смирнов:

Виноваты религиозные различия. Американцы набожны до одурения. Но они убили индейцев, гробили 
негров, сбросили атомные бомбы на Хиросиму и Нагасаки, сожгли напалмом Вьетнам, убили более 
миллиона иракцев, повесили Хуссейна, убили Каддафи и Ливию, разбомбили Югославию, разрушили СССР 
руками предателей Горбачёва и Ельцина. Они несут свою протестантскую религию наживы во весь мир, 
называя это демократией. Ислам пытается им противостоять. Опять идёт война религий. Вся история 
человечества замешана на религиозных войнах. Вспомните те же крестовые походы. Только наша РПЦ 
никак от власти оторваться не может. А фильм — это всего лишь очередной повод. И это надо понимать. 
Вопрос скоро встанет так: или США завоюют весь мир, или их будут убивать везде, где они будут 
появляться. Поэтому они всех затягивают бороться с терроризмом. С местью тех, кого они угнетают 
и убивают. Чего наши лезут в это пекло? Наверное, ума нет. Поэтому часть справедливой злобы 
исламистов РФ принимает на себя. Зачем? Ради чего Россия ввязалась в американские разборки 
с исламом? Своих дел мало? Вот и получили Чечню и прочие удовольствия.

Александр Берман:

США продолжает свою программу по созданию нестабильности в мире. Ведь протестуют мусульмане 
не только в Ливии, но и в Египте. Разумеется, они не думали, что пострадает и их посол, это издержки 
производства, но они этим воспользуются на всю катушку и сенат выделит ещё пару лишних миллиардов 
на вооружение.

Добавим, что опрос проводился с 14 по 17 сентября. В нём приняли участие 1313 блогеров, оставивших 224 
комментария по теме опроса.
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Напомним, что как сообщил эксперт ИА REX, публицист Кирилл Мямлин причиной разгорающихся 
массовых протестов в арабских странах стал проживаючий в Калифорнии израильский гражданин-инвестор 
в недвижимость Сэм Бэйсил (Sam Bacile), автор оскорбительного для Ислама фильма о пророке 
Мухаммеде. «Причём, его провокация была преднамеренной и осознанной. По заявлению Базиля 
«он верит, что фильм поможет его „родной земле“ Израилю остановить ползучую исламскую экспансию 
по всему миру», — отмечает эксперт.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29266.html

На Ставрополье пройдут торжества к 50-летию возвращения казаков-
некрасовцев в Россию
19 сентября в Левокумском районе Ставропольского края состоятся юбилейные мероприятия, посвящённые 
50-летию возвращения казаков-некрасовцев на историческую родину — в Россию. Как сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе краевого министерства курортов и туризма, главным научным 
мероприятием здесь станет международный научный форум по проблемам самоидентификации этно- 
конфессиональных групп в современном мире и лингвистической экологии — сохранения исчезающих 
языков.

В Минкурортов края отметили, что участники форума ознакомятся с экспозицией Новокумского филиала 
музея казаков-некрасовцев, с их укладом жизни, обычаями и традициями местной общины молокан. 
Планируется принятие декларации об изучении и сохранении культурно-исторического наследия казаков-
некрасовцев. Запланированы посещения крестьянско-фермерских хозяйств общины, мастер-класс 
по содержанию и структуре школьного элективного курса для учителей русского языка и литературы 
Левокумского района.

В программе праздника — экскурсия из цикла культурного туризма Ставрополья «Винный тур на ЗАО 
«Левокумское» с дегустацией вин. Завершит программу Театрализованный фольклорно-этнографический 
праздник «Наследники традиций» и официальный приём для организаторов и участников программы 
юбилейных мероприятий.

Как сообщили в министерстве, строительство этнической деревни некрасовских казаков XVII-XXI веков 
«Центр традиционной русской культуры «Этнодеревня» начато в поселке Новокумский в 2012 году. 
Этническая деревня должна стать ядром туристского комплекса «Левокумье». Культура казаков-
некрасовцев, потомков донских казаков, проживших на чужбине в Турции 254 года и сохранивших 
этническую самобытность, представляет огромное наследие, не имеющее аналогов в мире.

Постройки будут выполнены в стиле зданий 17 века, со всеми характерными особенностями быта и уклада 
жизни того времени. Также в состав комплекса войдут этнографический музей и новые туристские 
маршруты. В урочище «Светлый Ёрик» отдыхающим будут предложены рыбалка, охота, отдых 
на водохранилище. А винный тур «Вино Левокумья — гордость Ставрополья», предусматривает посещение 
старейших виноградарских хозяйств и винодельческих предприятий Левокумья. Для удобства туристов, 
в том числе приезжающих из Кавказских Минеральных Вод, строится комфортабельная гостиница 
на 60 мест «Казачий курень».

«Проект строительства этнодеревни в Левокумском муниципальном районе позволит открыть сразу более 
десятка новых турмаршрутов, — говорится в сообщении министерства курортов и туризма Ставрополья. 
— С учётом отдалённости района от туристских центров Кавказских Минеральных Вод и Ставрополя, 
сейчас совместно с министерством энергетики, промышленности и связи Ставропольского края 
прорабатывается идея организации туда авиа-экскурсий на маломестных самолетах».

В Минкурортов региона отметили, что на базе существующего музея казаков-некрасовцев будет возможно 
проведение международных форумов с участием этнографов, фольклористов, археографов, лингвистов, 
культурологов. В целях создания благоприятных условий для развития туризма в Ставропольском крае, 
увеличения потока туристов и улучшения доступности культурных ценностей министерство курортов 
и туризма Ставропольского края будет и в дальнейшем оказывать поддержку муниципальным 
образованиям в реализации инвестпроектов данного направления.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29267.html

Ставрополье намерено наращивать своё влияние на туристическом 
рынке России
Ставропольский край на XVIII Международной туристской выставке «Отдых/Leisure — 2012», 
открывающейся 19 сентября в Москве, представит программы осенне-зимнего сезона, продемонстрирует 
лечебно-рекреационные возможности круглогодичного отдыха на всесезонном курорте Кавказских 
Минеральных Вод. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в пресс-службе краевого министерства 
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курортов и туризма. Также главной задачей будет возможно более широкое представление бренда 
«Туристское Ставрополье».

Всего на XVIII Международной туристской выставке «Отдых/Leisure — 2012» туристический потенциал 
Ставрополья представят более 50 компаний и организаций. Делегация Ставрополья уже прибыла в столицу, 
в выставочном центре «Крокус Экспо» завершается монтаж краевого стенда и размещение экспозиций.

«На мировом рынке идет достаточно напряжённая борьба за туриста, и мы должны укреплять здесь свои 
позиции, наращивать влияние, — заявил заместитель министра курортов и туризма Ставропольского края 
Александр Джангиров. — Министерство обеспечило представителям отрасли условия для участия 
в выставках, помогает достойно показать санаторно-курортный комплекс Ставрополья и Кавказских 
Минеральных Вод».

Стенд Ставрополья выполнен с учётом опыта предыдущих выступлений и мировых выставочных 
тенденций. В его работе будут участвовать ряд санаториев и гостиничных комплексов, предприятия розлива 
минеральной воды, турфирмы и профильные организации из всех городов-курортов Кавминвод.

Международные аэропорты Минеральные Воды и Ставрополь представят на выставке географию полётов, 
свой технический потенциал. Широко покажут на экспозиции свою продукцию лучшие виноделы края. 
Работа на стенде будет оживлена большой развлекательной программой, состоится розыгрыш путёвок 
в лучшие здравницы Кавминвод.

Ставропольская делегация также намерена активно участвовать в многочисленных деловых мероприятиях, 
конференциях, круглых столах форума.

Московская международная осенняя неделя профессионалов турбизнеса MATIW пройдёт 
с 19 по 22 сентября в «Крокус Экспо». MATIW объединяет туристскую выставку ОТДЫХ Leisure, выставку 
делового туризма MIBEXPO Russia и выставку эксклюзивного туризма LUXURY Leisure. В этом году 
в MATIW примут участие более 1500 компаний из 100 стран мира и регионов России. ОТДЫХ Leisure 
является ведущим международным туристическим форумом в России и странах СНГ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29268.html

На Ставрополье с 2013 года введут ежегодное добровольное 
тестирование учащихся на наркотики
Губернатор Ставропольского края Валерий Зеренков поручил краевому правительству разработать 
нормативный документ о ежегодном добровольном тестировании учащихся, студентов образовательных 
учреждений для раннего выявления потребления наркотиков и психотропных веществ. Как сообщили 
корреспонденту ИА     REX   в пресс-службе губернатора Ставрополья, соответствующее поручение глава 
региона сделал 18 сентября на очередном заседании краевой антинаркотической комиссии. По словам 
губернатора, финансирование на эти цели должно быть предусмотрено уже на 2013 год.

Валерий Зеренков привёл данные статистики, в соответствии  которыми число лиц, потребляющих 
наркотические вещества без медицинских показаний, на 1 июля 2012 года составило 8,4 тыс. человек. В 
этой связи он обозначил две основные задачи, стоящие перед Ставропольем в рамках реализации 
стратегии государственной антинаркотической политики в России до 2020 года: пресечение нелегального 
производства и оборота наркотиков; улучшение системы профилактической, лечебной и реабилитационной 
работы.

Глава региона подчеркнул, что в крае есть вся необходимая нормативная база. Решаются вопросы 
реабилитации наркозависимых. Недавно в Пятигорске открылся первый в крае государственный 
реабилитационный центр, рассчитанный на 25 мест. В одиннадцати населённых пунктах региона 
функционирует два десятка негосударственных реабилитационных центров, способных принять до 400 
человек. 

При этом важным направлением Валерий Зеренков назвал совершенствование профилактики вовлечения 
молодёжи в употребление наркотиков. «Прежде всего, мы должны работать с детьми со школьной скамьи 
не только в крупных городах, но и в удаленных селах, объяснять, почему нельзя брать в руки наркотик, к 
каким последствиям это ведет. Необходимо вовремя находить ребят из группы риска и помогать им 
выбирать правильную дорогу», – выразил свою позицию глава края.

Заместитель председателя правительства края Галина Ткачёва сообщила, что ежегодно министерством 
образования Ставрополья совместно с органами здравоохранения и соцзащиты проводится 
широкомасштабный мониторинг вовлечённости детей и молодежи в употребление психоактивных веществ. 
Более 53 тыс. учащихся 6-11 классов и студентов 1-3 курсов учреждений профессионального образования 
проходят анонимное тестирование. Всего 90% молодёжи готовы пройти медицинское тестирование на 
употребление психоактивных веществ.

Галина Ткачёва отметила положительную тенденцию за последние три года в ответах молодежи. Так, все 
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тестируемые знают о пагубности влияния наркотиков, 98% дают отрицательный ответ на вопрос об их 
употреблении. С 52%  до 63% увеличился процент  некурящих и не употребляющих алкоголь молодых 
людей.

Заместитель председателя правительства подчеркнула, что с 2009 года на 17,7% снижен показатель 
первичной заболеваемости наркоманией. Улучшена работа по раннему выявлению потребителей 
наркотиков. На 15,8% сократилось число состоящих на учёте в наркологических учреждениях 
несовершеннолетних, злоупотребляющих наркотическими и ненаркотическими психотропными веществами.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29269.html

В России совершенно нет демократии…: мнения
Нападения на посольства США целом ряде мусульманских стран, и убийство американского посла в Ливии 
вызвало много издёвок над американской политикой «демократизации». По блогосфере и социальным 
сетям победно прошёл мем: В России совершенно нет демократии — посол США до сих пор жив.

ИА     REX  : Уместен ли такой юмор блогеров?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического 
развития:

Одно из глобальных информационных преимуществ США: они смогли убедить оппозиционную, 
по отношению к себе, часть мира в том, что в оккупированных третьих странах Белый дом бережно 
выращивает демократию. И Россия, и остальные «критики» послушно двигаются в заданном для них русле, 
в лучшем случае намекая на сложности в ходе этого процесса — в Афганистане, Ираке, Ливии. 
Официальных заявлений МИДа РФ о том, что США, входя в ту или иную страну, наоборот, разрушают 
имевшуюся там демократическую систему, насаждая тотальный хаос, пока что слышать не приходилось.

МИД ведёт себя в лучших традициях самоцензуры, примерно как российские журналисты внутри РФ, 
но только на более высоком уровне. И вот на такую важнейшую работу, для поддержания именно такого 
мнения Вашингтону не приходится тратить никаких денег. А блогеры, на этом фоне, могут издеваться над 
США в своих узких электронных норах сколько угодно.

При этом сам Вашингтон плотно садится на сырьевые скважины, время от времени отгоняя от них толпу 
местных партизан. Естественно, в такой обстановке не всё идёт гладко, но потеря на этих территориях— 
за два ключевых последних десятилетия — всего лишь одного посла, это свидетельство, скорее, 
не поражения, а небывалого успеха. Если бы глав миссий США устранили везде, где они установили такого 
рода «демократию», то ситуация для Белого дома действительно была бы тревожной. Но ливийская нефть 
стоит гораздо больше, чем жизнь одного посла, и сама Америка это прекрасно понимает. Поэтому КПД 
мероприятий свидетельствует в пользу дальнейшего установления такого рода демократий по всему миру.

Если представить себе зеркальную ситуацию, когда Россия и Китай мнут под себя одну страну за другой, 
при этом заявляя, что строят там демократию, и что при этом все с ними соглашаются, то такая демократия 
многим также пришлась бы по вкусу. Но США и ЕС сегодня не желают верить даже в то, что Москва и Пекин 
имеют демократию у себя дома, не говоря уже о таких «подмандатных» территориях, как, например, Южная 
Осетия.

Что касается блогерских шуток по поводу того, что «посол США в России до сих пор жив», то у США руки 
вполне могут дойти и до использования данного повода. Ведь Майкл Макфол с самого начала своей миссии 
в Москве заявлял об опасностях, которые его здесь подстерегают, о прямой угрозе собственной жизни. 
И вот весёлые русские блогеры сами дают Америке такие доказательства. На фоне погромов целого ряда 
американских посольств за рубежом, Вашингтон теперь вполне может услышать призывы своего 
московского посланника.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Проблемы у НАТО повторяются, как будто их руководство тренировалось на секретных нано-граблях в садо-
мазо-фитнес клубе и привыкло вести победное наступление на грабли, постоянно наступая и постоянно же 
получая по лбу.

Когда-то США захотели освободить Бейрут. Поселили туда полк морпехов США, но кто-то из благодарных 
ливанцев взорвал грузовик со взрывчаткой и подарил инвесторам досрочную отправку в рай к гуриям. 
Потом США хотели освободить Афганистан от СССР и создали Аль-Кайеду, силами Бжезинского 
и Купчинского, причём остаётся догадываться, что на самом деле сделали братья-славяне, учитывая, что 
после их забот Аль-Кайеда добралась до Нью-Йорка. Потом у НАТО была забота об Ичкерийской 
демократии, и когда тамошние рэбелы отрезали головы англичанам, лорды Джадд и Робертсон сделали 
вид, что их вообще не было в Ичкерии, как и миллиардов инвестиций в это. Ныне НАТО возлюбило, 
вооружило и осчастливило южное Средиземноморье, и за это его население возлюбило дипломатов США, 
как умеет.
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Юмор юмором, но должна быть какая-то цель всех этих войн и проигрышей. Кажется, я её нашёл. Ныне 
рождается новая раса. У неё свой цвет кожи, у неё своя религия, у неё активная кровавая экспансия. 
И не удивлюсь, если целующий руки деспотам-эмирам Обама это такой американский Горби, призванный 
вывести арабо-тюрков из тени белой расы и создать им свою. Если вспомнить, что белые сделали 
с краснокожими, и прикинуть перспективы новой расы — становится ничуть не смешно.

Андрей Давыдов, журналист:

В последнее время Америка становится главным поставщиком свежих анекдотов. Я имею в виду 
не переделку старых анекдотов под новые персонажи, как это в основном происходит с персонами 
российской политики, а совершенно новые, так сказать, идеи. Начиная вот с этой: «Если у вас нет 
демократии американского образца, тогда мы летим к вам!»

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/interviews/29270.html

Конфликт в Сирии: что стоит за заявлением оппозиции о «награде за 
голову Асада»?
Представители сирийской оппозиции пообещали выплатить $24 млн тому, кто выдаст ей президента страны 
Башара Асада «живым или мёртвым». Один из боевиков Ахмет Хиджази заявил, что эти средства будут 
выплачены сирийскими бизнесменами, работающими в стране и за её пределами и поддерживающими 
повстанцев. Боевики надеются, что столь внушительная сумма окажет влияние на приближённых 
сирийского президента. Обещание оппозиции платить за голову Асада ИА     REX   прокомментировал старший 
научный сотрудник Института востоковедения РАН Владимир Ахмедов.

Я не считаю, что оппозиция полностью разгромлена. Это официальная точка зрения сирийских СМИ, 
которая озвучивается в настоящее время. На мой взгляд, она не соответствует той ситуации, которая 
складывается в Сирии. Мы помним, что в течение 18 месяцев официальные сирийские СМИ неоднократно 
делали подобного рода заявления, что, мол, «вот-вот, через неделю, всё будет решено, оппозиция 
разгромлена, всё закончено». Но, на мой взгляд, закончено далеко не всё. Продолжаются боевые действия 
в Хомси, Дамаске, в провинциях. Сейчас акцент сделан на захват военных и гражданских аэропортов. 
Не знаю, откуда такая точка зрения.

Что касается заявления сирийской оппозиции о доставке головы Башара Асада за вознаграждение, 
то очевидно, что ни та, ни другая сторона пока не могут окончательно сказать о том, проиграли они или 
победили. На всей территории страны продолжают идти сражения. Возможно, таким шагом оппозиция хочет 
ускорить развитие событий и переломить ситуацию, потому что ни правительственные войска не могут 
её кардинально переломить, ни оппозиция не может окончательно выиграть эту войну у правительственных 
войск. Таким шагом они рассчитывают на то, что кто-то может на это предложение купиться, взяться за это 
дело и устранить Башара Асада. Асад не идёт ни на какие уступки. Последние переговоры с новым 
представителем ООН, который заменил на этом посту Кофи Аннана, говорят о том, что Асад всё равно 
стоит на прежних позициях и придерживается линии на силовое подавление восстания. Он разделяет 
вопросы политического конкурирования и силового подавления — то есть, сначала надо всё полностью 
подавить и зачистить пространство от террористов, внешних врагов, а потом уже начинать переговоры.

Очевидно, что оппозиция хочет ускорить события, потому что те меры, которые были предприняты, 
на какое-то время смогли переломить ситуацию — я имею ввиду события июля-августа этого года, когда 
был организован штурм Дамаска, потом взрыв здания Комитета национальной безопасности. Да и сейчас 
некоторые районы в Сирии контролируются оппозицией. Я не могу сказать, что режим контролирует всю 
территорию Сирии — скорее, значительную часть, и пытается вернуть контроль.

Режим сейчас действует с той точки зрения, что он даже не входит в города — он устраивает 
бомбардировки жилых кварталов мятежных городов с воздуха, уже не различая, где находятся повстанцы, 
вооружённая оппозиция, а где находятся мирные жители. Если вы заметили, число жертв ежедневно 
составляет примерно от 120 до 200 человек. В прямые столкновения они стараются не вступать — они 
просто бомбардируют собственные города и те районы, контролируются повстанцами. Особенно это 
характерно для пригородов Дамаска, где идёт варварская бомбардировка, уничтожение населения. 
В данном случае непонятно, на что надеется режим: кто будет в дальнейшем иметь дело с Асадом, 
который, в конечном счёте, как главнокомандующий и глава государства, несёт за это персональную 
ответственность? Другой вопрос, что не удаётся посадить обе стороны за стол переговоров, хотя сейчас 
определённые успехи в этой сфере достигнуты, и не без нашей помощи. Но я не совсем верю, что это 
может принести положительный результат, поскольку большинство оппозиционных сил и вооружённой 
оппозиции, и мирной оппозиции отказываются вести переговоры с Асадом. Асад, в свою очередь, 
отказывается от того, чтобы кого-то назначить вместо себя.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29271.html
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В Латвии грозит правительственный скандал из-за памятника 
легионерам «Ваффен СС»: мнение
Установка в Латвии памятника бойцам «Ваффен СС» вызвала волну возмущения, как в Латвии, так 
и в России.

Напомним, что 14 сентября в городе Бауске был открыт памятник «защитникам города» от «второй 
советской оккупации». Автором идеи выступил один из живущих борцов «со второй советской оккупацией» 
Имантс Зелтиньш. На двухметровом монументе из гранита высечено, что памятник установлен 
защитникам Бауски против второй советской оккупации с 28 июля по 14 сентября 1944 года. СМИ обращают 
внимание, что там же высечены слова президента Карлиса Улманиса: «Латвия должна быть латышским 
государством».

После открытия памятника организация «Объединение против нацизма» сделала заявление, в котором 
призвала главу Бауской краевой думы уйти в отставку и демонтировать памятник.

По данным директора исследовательских программ фонда «Историческая память» Владимира Симиндея, 
два из трёх увековеченных в Бауске латышских полицейских батальона были членами карательных 
подразделений, соучаствовавших в 1942-1944 годах в нацистском геноциде на территории России, 
Белоруссии и Украины. Об этом свидетельствуют данные российских и белорусских архивов, в том числе 
трофейные немецкие документы, пишет «Российская газета».

Альфред Крумин, сопредседатель антифашистского фронта Латвии так прокомментировал «РГ» установку 
памятника: «Подобное чествование карателей является прямым следствием потакания правящим 
латышским истеблишментом членам радикальной националистической партии „Всё для Латвии“. Эти 
крайние националисты, которые вошли в прошлом году в правящую коалицию, не только устраивают 
шествия 16 марта в честь легиона Ваффен СС, но и уже проводят „уроки патриотизма“ в детских садах 
с использованием нацистской символики и немецкого оружия. А вот теперь поставили памятник полицаям-
карателям. Но всё-таки рискну предположить, что уже скоро в Латвии разразится правительственный 
скандал. Несмотря на толерантность властей Латвии к прославлению нацизма, в этом случае были 
нарушены все границы — в государстве-члене НАТО был установлен памятник военным преступникам».

В России также вызвала возмущение установка памятника. Депутаты Госдумы осудили этот акт, назвали его 
«реабилитацией нацизма» и призвали латвийские власти отказаться от таких «показных акций». «Открытие 
памятника легионерам Ваффен СС — это полное искажение исторической правды, фактическое 
оправдание жесточайших преступлений, которые совершены нацистами», — заявила председатель 
комитета ГД по безопасности и противодействию коррупции Ирина Яровая («Единая Россия»).

«Международные организации должны недвусмысленно потребовать от Латвии прекратить чествование 
нацистских преступников», — заявил председатель комитета по делам СНГ и связям с соотечественниками 
Леонид Слуцкий.

Посольство России в Латвии категорически осудило установку памятника. В размещённых на сайте 
посольства комментариях пресс-атташе посольства В.Пономарева по поводу установки памятника, 
в частности, говорится: «Категорически осуждаем установку памятника в г.Бауска бойцам полицейских 
карательных батальонов «Ваффен СС». Прискорбно, что в современной европейской Латвии 
на муниципальные деньги при участии представителей городских властей, а также с привлечением 
школьников чествуют карателей. Напоминаем, что в резолюции ООН о «Недопустимости определённых 
видов практики, которые способствуют эскалации современных форм расизма, расовой дискриминации, 
ксенофобии и связанной с ними нетерпимости», мировое сообщество решительно и ясно осудило любые 
формы прославления нацистского движения, в т.ч. бывших членов организации «Ваффен СС».

МИД России назвал открытие памятника «позорным актом». «Установка при содействии властей памятника 
эсэсовским карателям, виновным в многочисленных злодеяниях против мирного населения России, 
Украины и Белоруссии — позорный акт, оскорбляющий память жертв фашизма», — заявил официальный 
представитель МИД России Александр Лукашевич.

Подробности в видео:
Очередная акция по     героизации фашизма в     Латвии взывала волну возмущения  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29272.html

Экс-посол России в Ливии: «Заявление сирийской оппозиции 
рассчитано на окружение Асада»
Несмотря на достижения правительственных войск в Сирии, пока рано говорить о капитуляции 
оппозиционных сил. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил ведущий научный сотрудник центра арабских 
исследований Института востоковедения РАН, бывший посол России в Триполи Алексей Подцероб, 
комментируя заявление сирийской оппозиции о готовности выплатить $24 млн тому, кто выдаст 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29257.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/29272.html
http://www.1tv.ru/news/world/215692
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


Выпуск от  19.09.12

ей президента страны Башара Асада «живым или мёртвым».

«Я бы не сказал, что этот шаг — последняя ставка оппозиции. Мятежники потерпели серьёзное поражение 
в Халебе, но силы у них сохранились — продолжаются бои в некоторых районах страны, включая оазис 
Гута, в котором расположен Дамаск. Так что пока рано говорить о полном разгроме повстанцев. Кроме того, 
учтите, что идёт массированная поддержка вооруженной оппозиции из-за рубежа. Как констатируется 
в докладе председателя Комиссии по расследованию возможных прав человека в Сирийской Арабской 
Республике Паулу Пинейру Совету ООН по правам человека от 18 сентября 2012 года, в Сирии 
наблюдается „возрастающее присутствие иностранных элементов, включая наемников-джихадистов. 
Некоторые из них присоединяются к антиправительственным силам, в то время как другие организуют 
собственные группы и действуют независимо <...> Такие элементы склоняют антиправительственных 
бойцов к занятию более радикальной позиции“. Да, сейчас ситуация намного улучшилась, но нельзя 
сказать, чтобы правительственные войска уже одержали окончательную победу», — отмечает Подцероб.

По его словам, заявление оппозиции имеет определённую цель: «Что касается заявления мятежников 
о выдаче им президента Башара Асада живым или мертвым в обмен на 25 млн долларов, то сумма, 
конечно, огромная. Думаю, что Башар Асад может лишь гордиться тем, что противники считают его 
настолько опасным для себя. Кстати, они были бы готовы заплатить и больше, но, как пояснил один 
из командиров Сирийской свободной армии, „борцы за свободу“ ограничены в средствах, и более 25 млн 
выделить не могут. Расчет здесь, видимо, строится даже не столько на том, что кто-то из ближайшего 
окружения Башара Асада его ликвидирует, поскольку сделать это совсем не просто, сколько на том, чтобы 
посеять недоверие президента к его воратникам».

Как ранее сообщало ИА REX, представители сирийской оппозиции пообещали выплатить $24 млн тому, кто 
выдаст ей президента страны Башара Асада «живым или мёртвым», Об этом различные СМИ сообщают 
со ссылкой на агентство «Анатолия». Один из боевиков, Ахмет Хиджази заявил, что эти средства будут 
выплачены сирийскими бизнесменами, работающими в стране и за её пределами и поддерживающими 
повстанцев. Боевики надеются, что столь внушительная сумма окажет влияние на приближённых 
сирийского президента.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29273.html

Намолот зерна в Белоруссии близок к абсолютному рекорду
По состоянию на 18 сентября 2012 года, общий намолот зерна в Белоруссии, в целом в государственном 
секторе и в негосударственном, составляет 9 миллионов 165 тысяч 100 тонн, из которых 
на государственный сектор АПК приходится 8 миллионов 837 тысяч 200 тонн. Об этом сообщили 
журналистам в министерстве сельского хозяйства и продовольствия республики, передаёт корреспондент 
ИА     REX  .

При этом в 2011 году по состоянию на аналогичную дату намолот составлял 8 миллионов 99 тысяч тонн, 
из которых на государственный сектор приходилось 7 миллионов 665 тысяч 900 тонн. Абсолютный рекорд 
по намолоту зерна за всю историю составлял порядка 9 миллионов 400 тысяч тонн.

Что касается этого года, то наибольший вклад в общереспубликанский каравай вносит сейчас Минская 
область — 2 миллиона 308 тысяч 600 тонн, наименьший- Гомельская область — 1 миллион 23 тысячи 
300 тонн.

Средняя по республике урожайность зерновых культур в государственном секторе белорусского АПК сейчас 
составляет 37,3 центнера с гектара.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29274.html

Новые партии должны усилить конкуренцию на предстоящих выборах: 
политолог
Позитивные последствия возвращения губернаторских выборов может омрачить введённый муниципальный 
фильтр. Об этом заявил гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин корреспонденту 
ИА     REX  , комментируя ход предстоящих в октябре выборов губернаторов, мэров и депутатов 
законодательных органов государственной власти в России.

«Радость от возвращения прямых губернаторских выборов не затмить ничем. Понятно, что изменение 
принципов формирования губернаторского корпуса воспринято с энтузиазмом и в регионах, 
и в федеральных центрах. Но эту радость омрачает пресловутый муниципальный фильтр, введение 
которого затрудняются объяснить даже самые мозговитые эксперты. Понятно, что этот фильтр существует 
как „защита от дурака“, то есть, ограничивает попадание в линейку кандидатов совсем неадекватных людей. 
Но при этом его легко использовать и для очищения от оппозиционных кандидатов. Получается, что 
правящая партия, которая пока контролирует муниципалитеты по всей стране, опасается оппозиции, и это 
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разрушает её имидж самодостаточной политической структуры гораздо больше, нежели добавляет ей каких-
то политических очков, или избавляет от опасности прихода к власти на муниципальном уровне 
оппозиционеров», — считает Мухин.

Политолог позитивно оценил появление новых политических партий, которые будут участвовать в выборах: 
«Расширение партийной линейкий — такой первозданный хаос — на партийном политическом поле должен 
перерасти в усиление интенсивности политической конкуренции, что должно повысить качество управления 
регионами со стороны тех губернаторов, которые победят на этих выборах, кто бы они ни были. Помимо 
этого, обращаю внимание на то, что появились более разнообразные и более интересные политические 
альянсы — как в стане оппозиционных партий, так и в стане партий, которые лояльны по отношению 
к действующим властям».

Как ранее сообщало ИА REX, в предстоящих в России выборах будут участвовать не только опытные 
политические партии, но и новые партийные организации. В частности, среди новичков на политическом 
поле можно назвать новых коммунистов — партию «Коммунисты России», «Альянс зелёных     — Народная   
партия» под председательством кандидата в мэры Химок Олега Митволя, и партию «Новая Россия».

Напомним также, что на 14 октября назначены выборы губернаторов в пяти областях: Амурской, 
Белгородской, Брянской, Новгородской, Рязанской. Также 14 октября 2012 года пройдут выборы депутатов 
законодательных органов государственной власти в следующих субъектах федерации: Северная Осетия, 
Удмуртия, Краснодарский край, Пензенская область, Саратовская область, Сахалинская область. Выборы 
губернаторов станут первыми после возврата статуса народной избирательности. Ранее губернаторы 
избирались решениями законодательных органов по предложению кандидатуры президентом РФ.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29275.html

Патриарх Кирилл лично освятит Казанский кафедральный собор в 
Ставрополе
В конце года в Ставропольском крае ожидается приезд патриарха Московского и всея Руси Кирилла. 
Предстоятель русской православной церкви выразил намерение лично освятить Казанский кафедральный 
собор в Ставрополе по окончании его строительства. Как сообщили корреспонденту ИА     REX   в пресс-
службе губернатора Ставрополья, такие данные прозвучали 18 сентября на заседании попечительского 
совета по воссозданию кафедрального собора во имя Казанской иконы Божьей Матери в Ставрополе.

В пресс-службе отметили, что в качестве сопредседателей совет возглавили губернатор Ставрополья 
Валерий Зеренков и митрополит Ставропольский и Невинномысский Кирилл. На заседании были 
обсуждены вопросы завершения строительства храма в преддверии ожидаемого в конце этого года визита 
в край патриарха Московского и всея Руси Кирилла.

Члены попечительского совета приняли решение изыскать необходимые средства на строительство 
главного православного храма Ставрополя. Валерий Зеренков отметил, что краевое правительство готово 
оказать всестороннюю поддержку в организации приема высокого гостя. Глава края подчеркнул, что приезд 
святейшего патриарха — знаковое событие для всего юга России.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29276.html

Политолог о выборах в мэры Химок: «Борьбы между Чириковой и 
Митволем не будет»
Олег Митволь и Евгения Чирикова могут разделить между собой право участвовать в выборах мэра 
Химок, в противном случае их шансы близки к нулю. Об этом корреспонденту ИА     REX   заявил гендиректор 
Центра политической информации Алексей Мухин, комментируя предвыборную ситуацию в Химках, где 
жители будут выбирать мэра.

«Особенной борьбы между Евгенией Чириковой и Олегом Митволем не могу наблюдать, потому что, судя 
по всему, они, в конце концов, должны договориться. Или женщина уступит своё место, или мужчина, 
потому что они вдвоём претендуют на одну и ту же электоральную группу, и их совместное участие в этих 
выборах снижает шансы обоих кандидатов практически до нулевых. Мне кажется, что кто-то из них должен 
уступить», — отмечает эксперт.

При этом он не исключает, что химчане могут проголосовать «назло властям»: «Что касается провластного 
кандидата, то здесь сложно будет бороться оппозионерам, которые, прежде всего, политики, а уж потом — 
чиновники и хозяйственники. Олег Шахов имеет поддержку тех политических структур на этой территории, 
которые, в принципе, могут убедить необходимую часть избирателей в том, что их кандидат больше 
соответствует их интересам, нежели скандальная Чирикова или не менее экстравагантный Митволь. Но при 
этом химчане могут пойти, что называется, „ва-банк“, и проголосовать назло властям, хотя мне это 
представляется крайне маловероятным».
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Как ранее сообщало ИА REX, о своём намерении участвовать в выборах главы Химок сообщают 71% 
жителей. Основные симпатии собирает исполняющий обязанности мэра Олег Шахов, сообщили социологи 
всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ). В целом о предстоящих выборах главы 
Химок знает подавляющее большинство его жителей (91%) и лишь 8% впервые услышали об этом. Среди 
политиков и общественных деятелей, баллотирующихся на пост мэра Химок, наибольшей известностью 
жителей пользуется исполняющий обязанности города Олег Шахов (73%). В топ-5 самых известных 
кандидатов также входят лидер движения «Экооборона» и «В защиту Химкинского леса» Евгения Чирикова 
(61%), председатель президиума межрегиональной социальной общественной организации 
«За Справедливость» Игорь Белоусов (49%), председатель центрального совета экологической 
политической партии «Альянс зелёных — Народная партия» Олег Митволь (48%).

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29277.html

Россия потеряет $70 млрд к концу года: мнения
Эксперты отмечают, что инвестиционный климат с каждым годом в России ухудшается. И хотя многое уже 
было сказано, в свете последних политических событий тема вновь становится актуальной и с каждым 
разом сильнее задевает инвесторов за живое. Данный вопрос обсудили приглашенные аналитики 
в вебинаре «Инвесткафе».

На инвестиционный климат России влияет большое количество факторов, одним из которых является 
приток/отток капитала из экономики. В последние годы наблюдается существенный отток частного капитала 
из страны, что негативно сказывается на отечественной экономике. Отток существенно превалирует над 
притоком: к концу 2011 года сальдо составило $ 577,4 млрд. По прогнозам Минэкономразвития, к концу 2012 
года отток капитала достигнет $70млрд. Причина в том, что экономика абсолютно не сбалансирована, 
в структуре экспорта по-прежнему главное место занимает нефть.

С существующей структурой экономики привлечь долгосрочный капитал крайне сложно. Если говорить 
об экспорте, то России было бы выгоднее поставлять за рубеж высокомаржинальные продукты. «На данный 
момент приток капитала осуществляется за счет трех отраслей: ритейла, металлургии и частично 
нефтехимии», — подчеркнул Олег Абелев, руководитель аналитического отдела Риком-Траст.

Интересно, что, помимо прочего, отток капитала связан с банковской деятельностью. В России очень много 
дочерних иностранных банков, которые выводят свою прибыль в материнские компании.

Анна Кузьмина аналитик агентства Неокон высказалась на тему ВТО: «Что же касается ВТО, то членство 
в ней не добавит привлекательности нашей стране, а, наоборот, усугубит ситуацию. Если раньше 
заградительные пошлины на товары вынуждали импортеров создавать производство на территории России, 
то теперь ситуация изменится и ввозить продукцию, произведенную в странах с дешевой рабочей силой 
по низким тарифам, будет выгоднее, чем построить завод у нас».

«Когда ситуация изменится в лучшую сторону, трудно прогнозировать. В ближайшие пять лет улучшений 
ждать не стоит, нынешнее правительство вряд ли в состоянии грамотно повлиять на сложившиеся 
обстоятельства, а отягощенная кризисом Европа поливает „масло в огонь“. Многие всерьез рассчитывают 
на спасительное QE3. Однако мировая практика показала, что искусственные меры стимулирования 
экономики действую эффективно, но не долго. Так или иначе падение мировых площадок, это вопрос 
времени, Бен Бернанке лишь оттянул этот момент внедрением нового раунда количественного смягчения», 
отмечает аналитик «Инвесткафе» Анна Кокорева.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29278.html

Двойные стандарты для наций разного класса: Дмитрий Володихин о 
памятнике легионерам «Ваффен СС» в Латвии
В случае с установкой памятника легионерам «Ваффен     СС» в     Латвии   вновь идёт речь о двойных 
стандартах, считает доктор исторических наук, эксперт ИА     REX   Дмитрий Володихин. По его словам, 
основной, глубинный, но нигде и никем официально не озвучиваемый стандарт европейского сообщества: 
одни правила для настоящих европейцев, по сути, настоящих людей, и другие — для всех остальных.

«„Настоящие европейцы“ — те народы, которые занимали в эпоху Средневековья историческую 
территорию западного христианства, плюс евреи. Этносы, населявшие восточную и юго-восточную границы 
этой территории, — „настоящие европейцы второго класса“. Немцы, венгры, французы, норвежцы, 
голландцы, испанцы, ирландцы и т.п. — настоящие европейцы. Самые настоящие, то есть первого класса. 
Они полноправны. Поляки, прибалты, хорваты, словенцы и т.п. — второй класс. Но всё же это группа, 
приближающаяся по статусу к первому классу. Греки, турки, албанцы, русские, украинцы, белорусы не тянут 
даже на второй класс, хотя греки до последнего кризиса стояли на позициях, очень близких к данному 
статусу», — пояснил Володихин.
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«Поэтому немцы, убивавшие евреев, славян, цыган и т.п. совсем уж неполноценных, — всё-таки свои, 
родные, и за это им многое следует прощать, — продолжает эксперт. — Ну, был у них фашизм, ну, устроили 
они Холокост, ну, инициировали Вторую мировую, но люди-то СВОИ, надо понимать. Да и дела-то всё 
старые, давно всё с ними связанное устроилось правильным образом. Да, Германия слишком выставлялась 
со своим национализмом, но его Европа в глубине душе не отрицает, пусть официально и борется с ним».

Володихин полагает, что латышская элита санктифицирует немецко-фашистские затеи, поскольку очень-
очень тянется к народам первого класса: «Она показывает должное понимание общеевропейского 
невидимого консенсуса, желая получить ещё денег. И ей постараются дать».

«Что же касается тоталитаризма, нарушения прав человека, нацизма, военных преступлений 
и исторической несправедливости, то о них стоит говорить только в отношении народов, которые непонятно 
по какой причине занимают значительные территории на востоке, пользуются драгоценными 
месторождениями нефти, газа и ценных металлов, но не желают исчезнуть или уж, по крайней мере, 
полностью подчиниться. Поэтому латыши, в отличие от русских или, скажем, греков, имеют полное право 
на фашизм — кто их всерьёз осудит? Дети малые, слишком рьяно демонстрируют свою преданность, 
политесу еще не научились... но у них хорошая кровь, правильная почва, нельзя же их оставить без 
сладкого из-за какой-то ерунды?!», — резюмировал эксперт.

Напомним, 14 сентября в латвийском городе Бауске открыт памятник «защитникам города» от «второй 
советской оккупации». После открытия памятника организация «Объединение против нацизма» призвала 
главу Бауской краевой думы уйти в отставку и демонтировать памятник. А директор исследовательских 
программ фонда «Историческая память» Владимир Симиндей уточнил, что два из трёх увековеченных 
в Бауске латышских полицейских батальона были членами карательных подразделений, соучаствовавших 
в 1942-1944 годах в нацистском геноциде на территории России, Белоруссии и Украины.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29279.html

Награда за голову Асада - свидетельство слабости сирийской 
оппозиции: Михаил Нейжмаков
Политолог, эксперт ИА     REX   Михаил Нейжмаков прокомментироваз заявление сирийской оппозиции 
о намерениях выплатить миллионы долларов за голову Башара Асада.

Объявление о награде за голову Башара Асада — свидетельство слабости сирийской оппозиции. 
По крайней мере, отсутствия надежды победить в ближайшей перспективе. Именно в такой ситуации 
на террористическую и диверсионную войну обычно делают главную ставку. 24 млн долларов — слишком 
незначительная награда, чтобы привлечь действительно влиятельных игроков из окружения сирийского 
президента. В той среде речь шла бы не о фиксированных суммах денег, а о должностях, уровне 
международной поддержки, секторах экономики и ключевых денежных потоках, контроль над которыми 
можно установить. Значит, назначая такую награду, представители сирийской оппозиции сейчас 
не надеются заручиться поддержкой людей в руководстве силовых структур (а свергнуть сирийского 
президента могут только они, а не гражданские чиновники, какие бы высокие должности они не занимали).

Даже для создания действительно серьезной подпольной сети среди офицеров младшего и среднего звена 
этой суммы может не хватить. То есть, сирийские оппозиционеры надеются привлечь этой наградой какие-
то небольшие группы или даже единичных помощников в низовых звеньях силовых структур правящего 
режима. Таким под силу скорее убить сирийского президента (если повезёт), а не взять его в плен живым. 
Наконец, награда за голову Асада — ещё одно косвенное подтверждение того, что открытой военной 
интервенции в Сирию в ближайшее время не будет. Будем реалистами: для армий НАТО победа над 
сирийской военной машиной была бы вопросом времени, причем весьма ограниченного, необходимость 
ликвидации лично Асада в этом случае отошла бы на второй план.

Однако тактика сирийской оппозиции, объявившей охоту на Асада, есть своя логика. Действительно, смерть 
сирийского президента была бы серьезным ударом для правящего режима. Вопрос о следующем 
президенте мог бы привести к конфликтам в самой правящей группе, а официальное избрание такого 
преемника зарубежные противники сирийского режима могли бы просто не признавать. Вспомним, также, 
смену режима в Йемене (при всех различиях между этой страной и Сирией). Пока прежний президент Али 
Абдалла Салех был работоспособен, никакое давление извне и самые сильные противники изнутри 
не могли заставить его отдать власть. Изменило ситуацию только покушение на главу государства, 
в результате которого он получил тяжёлые ранения и просто не смог дальше контролировать ситуацию 
лично.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29280.html
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Быть сильными! Сергей Канчуков о стратегических учениях «Кавказ-
2012»
ИА     REX   публикует комментарий генерал-майора, кандидата политических наук Сергея Канчукова 
начавшихся на Северном Кавказе стратегических командно-штабных учений «Кавказ-2012».

Ситуация в мире продолжает ухудшаться. Противоречия накапливаются и все ярче показывают, что для 
их решения, они могут перерасти в вооруженное противостояние между ведущими государствами мира 
с целью «обнулить» свои долги и обязательства.

Понимая эти угрозы, Россия приступила к реформе своих Вооруженных Сил. В ходе этого процесса 
проведены кардинальные изменения всей военной организации России, начиная от территориального 
деления на новые оперативно-стратегические командования, и заканчивая провозглашением постоянной 
боевой готовности армии и ее способности противостоять новым вызовам и угрозам. Государством 
выделены огромные средства на перевооружение армии, на придание ей способности противостоять 
вызовам и угрозам, в новых реалиях сегодняшнего и будущего времени.

В данном материале нет цели, рассматривать общие итоги реформы, их нужно будет рассматривать после 
завершения и объявления итогов учения «Кавказ-2012». Здесь структурированы предварительные выводы 
только по начальному этапу СКШУ «Кавказ-2012».

«Россия должна держать свой порох сухим и повышать собственную обороноспособность», — заявил 
Верховный главнокомандующий, подводя итоги первого дня стратегических командно-штабных учений 
«Кавказ-2012». Владимир Путин оценил подготовку бойцов и командиров на «отлично», особо подчеркнув, 
что значение военной службы Отечеству будет только возрастать.

Это абсолютно верно, и несомненно, в современных условиях, когда угрозы развязывания различных 
вооруженных конфликтов и войн, в том числе и в близи, и непосредственно, на территории России, все 
возрастают, армия должна «держать порох сухим», а государство, всесторонне об этом проявлять заботу 
и не забывать контролировать.

Оценивая данное мероприятие, Владимир Путин отметил: «Отрабатываются важнейшие вопросы 
управления войсками и координация штабов. Здесь не только на картах, а в полевых условиях 
отрабатываются важнейшие элементы современного боя, совершенствуются выучка и мастерство 
командиров и солдат, в целом формируется новый облик российской армии и флота».

Нет сомнения, что войска действовали на отлично, а по другому, без таких тренировок и не должно было 
быть. Но вот, то, что это касается современного боя, вызывает огромное беспокойство.

Но давайте посмотрим, почему эти учения не похожи на те, которые, на наш взгляд, должны действительно 
быть, в ходе реальной проверки итогов реформы армии, а они больше напоминают обыкновенные показные 
занятия, только под руководством высоких начальников и с выделением и расходованием огромных 
денежных средств.

Всё время, пока проводится реформа армии, все проводимые учения отрабатывались по похожим 
сценариям и в виде показных занятий. Так было и на «Восток-2010», так отрабатывались и «Центр-2011», 
по одноименному сценарию отрабатываются и «Кавказ-2012». Везде войска выводились на полигоны 
заранее, тренировались в отработке определенных этапов, а потом показывали их проверяющим. И что, 
самое странное, на каждую критику присутствует стандартное оправдание, что войска не подготовлены, 
а значит их нужно готовить в ходе подготовки к учениям. Такой подход говорит о многом, но по крайней 
мере, выглядит очень странным, если не сказать больше. Но в полном объеме эти учения объединяет одно, 
это откровенная натренированная «показуха», которая не позволяет руководству государства реально 
оценить состояние армии, и вводит его в заблуждение. Как это происходит?

Сначала давайте рассмотрим, какие характерные черты отличают показные занятия от СКШУ.

Первое, это то, что войска на показные занятия прибывают заблаговременно, осуществляют обустройство 
своих лагерей, проводят рекогносцировку районов предстоящих действий, тренируют личный состав 
в отработке этих действий по заранее определенным вопросам и отработанным сценариям, и только потом, 
на завершающем этапе осуществляют показ этого элемента высокопоставленным руководителям. Будет ли 
такое в действительности, тогда, когда войскам нужно будет действовать по боевому? Конечно нет.

В 1994 году, обстановка накалялась постепенно, но когда было принято решение о вводе войск в ЧР, 
то войскам практически не дали возможности подготовиться. Вывели в районы сосредоточения и в течение 
недели готовили, не выполнив целый комплекс необходимых мероприятий, а именно, не доукомплектовали 
до полного штата личным составом и техников, практически не провели боевое слаживание, не была 
организована разведка, как это делают всегда американцы, только потому, что на тот момент вся разведка 
в СКВО была сокращенного состава. Не были выполнены остальные основные вопросы подготовки 
и организации, необходимые для решения поставленных боевых задач, начиная от законодательства, 
и заканчивая всем остальным комплексом вопросов. Здесь особенность была в том, что время и место 
проведения операции выбирали сами военные, значит и преимущества должны быть использованы 
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в полном объеме. Результаты, особенно первого, начального этапа, всем известны и они печальны.

В 1999 году, Шамиль Басаев осуществил внезапное нападение на Ботлих. Обстановка в то время так же 
характеризовалась обострением, но часа и даты нападения установить не удалось. Войскам 58 армии 
и ВВ МВД, совместно с сотрудниками местных отделений МВД, пришлось подниматься по тревоге 
и выдвигаться на защиту мирных граждан, одновременно сосредотачивая из других округов привлекаемые 
силы, так же, поднятые по тревоге. Здесь были задействованы все компоненты военной и гражданской 
системы управления и обеспечения только для того, чтобы успеть, локализовать, не дать разрастись 
на территории Дагестана этому вооруженному конфликту. И войска, командование 58 армии, СКВО, СКО 
ВВ, ГШ ВС РФ , другие силовые структуры, да и все офицеры и солдаты, участвовавшие в этом 
мероприятии справились со своими задачами, что и показали дальнейшие события. И результаты всем 
известны. И они во многом отличаются от тех первых результатов, когда армия понесла неоправданные 
потери. В этой операции, сроки начала ее проведения, от военных не зависели, их диктовали боевики, 
но приобретенный опыт в ходе последующих учений и тренировок, когда все элементы отрабатывались 
в реальном масштабе времени, и сыграл на положительный результат.

В 2008 году, так же, обстановка осложнялась постепенно? И так же, она не зависела от военных. Как 
и в 1999 году войскам 58 армии и СКВО, пришлось подниматься по тревоге, организовывать всю операцию 
в ходе выдвижения в район боевых действий. Если сказать относительно мирных учений, то это называется 
работа «час за час», то есть, в реальном масштабе времени с охватом всех элементов предстоящих 
действий. И здесь, прежде всего, от командиров всех степеней зависел успех операции, жизнь мирных 
граждан и военнослужащих миротворческого батальона. Из-за того, что армия Грузии, в то время, 
не располагала определенными возможностями по ведению современной войны, а именно превосходством 
в воздухе, достаточным количеством высокоточного оружия, неправильным применением своих ССО, 
и недостаточной подготовкой частей и подразделений, подготовленных по методике и инструкторами армии 
США, войскам 58 армии удалось выполнить поставленные задачи, даже несмотря на бездействие 
со стороны российского ГШ. Об этом уже много написано и обговорено, но необходимо сказать, что 
в то время, в ходе отражения агрессии Грузии, работать должны были в реальном масштабе времени все 
должностные лица, начиная с президента РФ.

Что мы видим сейчас. Как передает пресса: «Вместе с главой государства за ходом учений будут наблюдать 
министр обороны Анатолий Сердюков, полномочный представитель президента в ЮФО Владимир 
Устинов, губернатор Краснодарского края Александр Ткачёв и командующий войсками Южного военного 
округа Александр Галкин». Разве в ходе СКШУ министр обороны, НГШ, а особенно командующий 
войсками военного округа, могут наблюдать за ходом учений? Думаю, что особенно у командующего 
войсками округа, которого и должны проверять высокопоставленные руководители, в этих условиях 
не будет даже свободной минуты, не говоря уже о часах и сутках. Наблюдать можно на занятиях, за ходом 
их проведения, на учениях нужно много и кропотливо работать, потому, что от этой работы сейчас 
и в будущем, будет зависеть судьба людей и страны в целом.

Таким образом, первое, это заблаговременное прибытие, тренировка по сценарию и показ отдельных 
элементов на подготовленном заблаговременно участке или полигоне.

Второе. Остальные, так называемые этапы учений, которые планируют провести, полностью соответствуют 
описанным действиям, когда войска пришли, подготовились, потренировались, показали и ушли. А выше 
приведенный анализ прошлых конфликтов, как раз говорит об обратном, в реальной обстановке повторов, 
показов, наблюдения, не будет, даже в тех условиях, когда армия будет противостоять не превосходящим 
силам и высокотехнологичным войскам, а обыкновенным боевикам и террористам. На войне нет места 
повторам, конспектам, сценариям, наблюдательным вышкам, тренировкам, раздельному и совместному 
отрабатыванию вопросов, с привлечением на учебное место руководителей различных рангов.

Как можно определить из имеющихся в интернете фотографий, на этот этап, на полигон «Раевский» были 
привлечены и начальники управлений ЮВО, которые бросив свои управления, в ходе начавшейся агрессии 
или как там по сценарию, все наблюдали за действиями войск. Будет ли такое в реальности? Уверен, что 
такого не должно быть и не будет. Ну, а если кто-то, как НГШ в 2008 году, в ходе боя требовал к себе 
командиров рот и батальонов, подчиненные которых вели бой, прибыть к нему в Москву, то тогда любой 
вооруженный конфликт или война, нами будет проиграна уже на этом этапе. Так, чему мы учим войска 
и командующих?

Поэтому, вторая особенность занятий и заключается в привлечении непосредственно на этапы учений 
различных должностных лиц, ведения ими наблюдения за действиями войск обозначения, а не выполнения 
своих прямых обязанностей по руководству этими войсками со своих пунктов управления.

Третье, это то, что учения заявлены, как командно-штабные по проверке систем управления и в первую 
очередь автоматизированных систем управления войсками. Но на стратегических учениях войска 
не действуют самостоятельно. Стратегические учения, тем более командно-штабные, подразумевают 
действия всего государственного организма. Но если они стратегические, то как тогда Верховный 
Главнокомандующий управляет этими организмами и войсками посредством АСУВ, которую ему должен 
был подготовить за четыре года реформы начальник Генерального штаба, или руководит посредством 
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мобильного телефона.

Несомненно Владимир Путин должен лично присутствовать на учениях. Но мне кажется, что это было бы 
лучше сделать в конце учений. Провести полный разбор, отметить лучших на всех этапах учений, а то, 
как то, не совсем справедливо, что Президент отметил только первый день. А что, на последующих этапах 
личный состав не заслуживает внимания президента?

Вот на разборе и нужно было, подойдя реально к оценке, снять неспособных и на их место назначить 
отличившихся, наградить лучших, и пожурить худших. Сделать соответствующие выводы и поставить 
задачи войскам на будущее. Так, мне кажется было бы более по военному, по государственному.

Для того, чтобы возможно было всё это правильно и самостоятельно оценить, а не награждать только тех, 
кого представят другие, для того, чтобы оценить реально, куда же ушли все средства на автоматизацию 
войск и системы управления, на реформу армии, для того, чтобы быть уверенным в том, что как Верховный 
Главнокомандующий, в боевых условиях Владимир Путин, смог бы управлять подчиненными в реальном 
масштабе времени и оценивать обстановку по стратегически, а не на уровне командира бригады, для того, 
чтобы быть уверенным во всех видах и родах войск, участвовавших в учениях, у Верховного 
Главнокомандующего должен быть свой командный пункт управления.

Президент РФ должен иметь воздушный, подвижный наземный, морской, стационарный, мобильный пункт 
управления войсками в защищенном режиме. Приводить примеры возможных действий ССО 
по нейтрализации руководства не считаю здесь уместным, но с уверенностью могу сказать, что такие 
действия нашими врагами прорабатываются. И за примерами далеко не нужно ходить. И Каддафи, а уже 
и Башар Ассад, являются реальными примерами.

Эти учения в полном объеме президент РФ должен был наблюдать не в бинокль, а со своего пункта 
управления, находясь в Кремле, в Бочаров Ручье, в самолёте, на подводной лодке, да где угодно, даже 
на охоте или после спуска на горных лыжах. На таком пункте управления на одном интерактивном экране 
у него должно было отображаться решение командующего войсками округа на фоне цифровой объемной 
карты местности. На другом экране отображаться обстановка, полученная со спутника. На следующем, 
обстановка, полученная в виде реальных телевизионных сигналов, отображаемых с различных пунктов 
управления, при необходимости, вплоть до ПУ командиров бригад, авиабаз. Не говоря уже об обстановке 
на КП округа, флота, командования ВВС и ПВО, ЦКП ГШ, пункта управления губернатора края, полпреда, 
руководителей МЧС, РЖД, и остальных должностных лиц, привлекаемых на Стратегические учения. 
И обязательно все это в реальном масштабе времени, с необходимыми расчетами, выводами 
и предложениями. Решения всех должностных лиц должны накладываться на общий замысел СКШУ, 
разработанный НГШ, для того, чтобы можно было оценить подготовку каждого, как оперативно-
стратегического руководителя государственного уровня. А соответствующие помощники президента 
в реальном масштабе времени могли бы вносить в это решение, посредством вводных за противника, 
изменения, для проверки действий как непосредственного руководителя учениями, НГШ, так и КВО его 
непосредственных подчиненных и руководителей других ведомств.

Такие же пункты управления, защищенные от воздействия ВТО, средств РЭБ, ударов авиации будущих 
противников, действий диверсионных групп и бандформирований, отображающие реальную обстановку 
в реальном масштабе времени со всеми данными от сил и средств разведки всех уровней должны быть 
на каждом пункте управления. Обстановка, так же, должна отражаться в реальном масштабе времени, как 
на экранах, так и при необходимости и иметь возможность отображения на других различных носителях, как 
говорится, в цветах и красках.

Этого, к сожалению, в XXI веке, веке сплошной автоматизации и информатизации, мы так и не увидели 
не в репортажах, не на фото аккредитованных корреспондентов.

А показывать, то, что оборудовать вышку 2-3 телевизорами, потратив на это 20-30 млн, как-то, 
не по государственному.

Можно ещё долго и объёмно излагать свои мысли, фантазировать о далёком будущем автоматизированных 
систем, но нужны ли они кому-то?

Не знаю, возможно, это всё есть, просто нам, народу российскому это не показывают, всё, наверное, держат 
в глубоком секрете.

А что же из себя представлять должны стратегические командно-штабные учения?

Стратегические командно-штабные учения, отличаются от показных занятий тем, что это вершина 
проверки готовности государственных, региональных и местных органов управления и силовых структур, 
Вооруженных Сил, штабов и войск привлекаемых на учения, войск, привлекаемых в качестве обозначения 
действий противника, различных, в том числе и автоматизированных систем управления, в том числе 
автоматизированных систем управления войсками и оружием, сопрягаться между собой, 
взаимодействовать, управлять всеми компонентами в реальном масштабе времени, действовать в едином 
ключе и по единому замыслу и плану «час за час», в реальной обстановке одного из возможных сценариев 
развития внешней или внутренней угрозы.
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Соответствуют ли СКШУ «Кавказ-2012» этим, выраженным моими мыслями, далеко не полным 
требованиям, к стратегическим командно-штабным учениям, оценивать не мне, а Вам и тем, кто в этом 
заинтересован.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29281.html

Посольство Нидерландов планирует презентацию Воронежской 
области в Москве
18 сентября состоялась встреча губернатора Воронежской области Алексея Гордеева и Чрезвычайного и 
Полномочного Посла Королевства Нидерландов в России Рона Келлера. Стороны обсудили перспективы 
сотрудничества в различных областях экономики, науки и образования. Об этом сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ и административной работе правительства Воронежской 
области.

В ходе встречи, в первую очередь шла речь о взаимодействии в сельском хозяйстве, так как в составе 
прибывшей в Воронеж делегации Королевства Нидерландов представители 13 компаний, работающих в 
сфере агропромышленного комплекса. 

Губернатор отметил, что приоритетным направлением для региона является развитие животноводства, 
 кроме того, активное взаимодействие может осуществляться и в такой отрасли, как выращивание овощей, 
в том числе картофеля.  

«Сегодня Нидерланды являются крупнейшим партнером России, как в области торговли, так и в сфере 
инвестиций. Сегодняшняя встреча – подтверждение взаимного интереса двух стран. Господин посол привёз 
в Воронеж большую бизнес-команду специалистов в агарной сфере, поэтому мы рассматриваем 
совместные проекты в области сельского хозяйства. Во время своего визита делегация также посетит ряд 
муниципальных районов области и на практике увидит, как у нас живет и развивается село», - отметил 
Алексей Гордеев.

Он добавил, что в ходе переговоров также обсуждались перспективы сотрудничества в сфере образования 
и науки. «Мы знаем потенциал Голландии в этой сфере, особенно то, что касается инновационных 
процессов. Их уникальный опыт нам интересен, в этой сфере мы наметили целый ряд шагов, в том числе на 
уровне взаимодействия наших университетов», - пояснил глава региона. 

Он обратил внимание на предложение Рона Келлера провести презентацию Воронежской области в 
посольстве Королевства Нидерландов в Москве, на которой будут присутствовать представители 
предпринимательского сообщества сторон. «Для нас это очень интересно. Мы сможем донести 
информацию о том, в чём сегодня приоритеты экономической и социальной политики области и в то же 
время помочь представителям Воронежского и голландского бизнеса найти друг друга и переговорить 
напрямую», - сказал Алексей Гордеев.

Чрезвычайный и Полномочный Посол Королевства Нидерландов в России отметил, что видит большой 
потенциал для развития сотрудничества Воронежской области и Королевства Нидерландов. 

«Правительство области предлагает предпринимателям очень благоприятный климат, это относится не 
только к сфере сельхозпроизводства, но и к экономике в целом. За последние несколько лет товарооборот 
между Россией и Голландией показывает  хорошую положительную динамику. Поэтому обе стороны 
заинтересованы в дальнейшем развитии сотрудничества и привлечении инвестиций», - отметил Рон 
Келлер.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29282.html

Возрождение как национальная идея: Ефим Андурский
России нужна национальная идея? Возможно. Но, быть может, такой идеей стоило бы провозгласить 
возрождение России в качестве одного из мировых лидеров?

В очередной раз вступая в должность президента России, Владимир Путин сказал: мы добьёмся успеха, 
если будем опираться на те ценности, которые всегда составляли нравственную основу нашей жизни. Но 
ведь прежних ценностей мы лишились, ввиду чего основой жизни большинства российских граждан стали 
деньги, что и обусловило всплеск коррупции или, сказать по-русски, разложения.

К анализу причин этого явления обратимся чуть позже, а пока заметим, что у проблем не бывает лишь у тех, 
кто способен поддерживать гармоничные отношения с окружающим миром. Если же гармония нарушается, 
субъект начинает испытывать дискомфорт. Это и побуждает его к поиску средств восстановления 
динамическое равновесие с внешней средой.

Способность поддерживать такое равновесие в той или иной мере присуща всем кибернетическим 
системам. Каждая из них обладает определённым набором элементов. Это
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• датчики;
• устройство сравнения или нуль-орган;
• нормальный элемент или внутренний стандарт;
• исполнительный механизм.

Датчики позволяют системе контролировать состояние внешней среды. Нуль-орган сравнивает это 
состояние с параметрами системы, значение которых хранит внутренний стандарт. Зафиксировав 
расхождение, превышающее некоторую величину (дискрет), нуль-орган запускает исполнительный 
механизм, который и устраняет образовавшееся расхождение.

Система может восстановить динамическое равновесие путем адаптации к изменившимся внешним 
условиям (назовем эту стратегию восточной), либо приведением состояние внешней среды в соответствие с 
параметрами системы (западная стратегия).

Субъекты, будучи системами целеустремленными, подходящую стратегию могут выбирать произвольно. 
При этом правильный выбор обеспечивается, если критерием служит характер проблемы, доминирующей в 
момент принятия решения. Если эта проблема сводится к недостатку эффективности, субъекту следует 
предпочесть западную стратегию. Если же проблема характеризуется дефицитом устойчивости, то 
восточную.

Теперь поговорим о субъекте по имени «Россия». Но сначала определимся с СССР, терминальная стадия 
болезни которого ознаменовалась нарастающей потерей эффективности. А это, исходя из приведенного 
правила выбора стратегии, предполагало применение западной стратегии.

Однако устранение упомянутой проблемы не требовало столь радикальной меры как смена способа 
общественного производства и, соответственно, отказа от социализма. Достаточно было создать условия 
для образования рыночной надстройки. Закономерным итогом перестройки послужило нарастание 
центробежных сил, что и послужило глубинной причиной распада СССР.

Никто не станет оспаривать то, что капитализм способен обеспечить существенно более высокую 
производительность общественного производства, но он проигрывает социализму в устойчивости. Что же 
касается современной России, то она в отличие от предперестроечного СССР (его проблема, напомним, 
сводилась к недостаточной эффективности) более всего нуждается в укреплении устойчивости, а этого 
можно достичь, подведя под ее капиталистическую экономику социалистический фундамент.

Можно предположить, что большинство российских граждан такую стратегию поддержит. Однако погоду в 
России делает отнюдь не народ, провозглашенный единственным источником власти, а высшие чиновники и 
олигархи, которых мнение большинства ничуть не интересует, а то, что Россия не располагает сколько-
нибудь определенной стратегией, по-видимому, не беспокоит.

Ефим Андурский, член международной экспертной группы ИА     REX  

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/articles/29283.html

Недоброжелатели составили план против Белоруссии: мнение
Недоброжелатели Союзного государства составили план против Белоруссии, и случившееся в конце 
минувшей недели снятие с выборов оппозиционных кандидатов вполне можно считать частью этого плана, 
заявил корреспонденту ИА     REX   председатель комиссии Парламентского собрания Союза Белоруссии 
и России по социальной политике, науке, культуре и гуманитарным вопросам, депутат Государственной 
думы России Анатолий Локоть.

По мнению парламентария, целью данного плана вполне можно считать «придание выборам в Белоруссии 
оттенка нелегитимности». «Сорвать выборы, прервать выборный процесс представителям оппозиции всё 
равно не удастся», — отметил Локоть.

Он добавил: «Весь предвыборный процесс в Белоруссии — абсолютно легитимен, уже сейчас ясно, что 
он проходит в соответствии с белорусскими законами».

Напомним, за неделю до выборов две оппозиционные партии Белоруссии — Объединённая гражданская 
партия и партия Белорусского Народного фронта приняли решение о снятии своих кандидатов с выборов 
по причине того, что «им эти выборы не выиграть, так как против них используется административный 
ресурс».

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29284.html

Россия списала долг Северной Кореи СССР в размере 11 млрд 
долларов: обзор иностранной прессы
ИА     REX   продолжает следить за освещением событий в России иностранными СМИ. Мы публикуем обзор 
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наиболее интересных материалов.

Агентство Reuter пишет о том, что Россия приняла решение о списании долга КНДР в размере $11 млрд. По 
данным агентства это соглашение между двумя странами подписано в Москве. Отмечается, что этот долг 
был взят ещё у правительства СССР. Автор материала отмечает, что сейчас международное сообщество и 
Россия в том числе, возобновить сотрудничество с Северной Кореей после смерти Ким Чен Ира, на фоне 
надежд, что его сын и преемник Ким Чен Ын будет искать способы положить конец многолетней изоляции и 
нищеты.

Агентство Assosiated Press сообщает о том, что правительство России приняло решение прекратить на 
территории РФ деятельность агентства США по международному развитию (USAID). Об этом  сообщается в 
заявлении официального представителя госдепартамента США Виктории Нуланд: «США недавно узнали 
от российского правительства о решении положить конец деятельности USAID в РФ. Мы очень гордимся 
тем, чего достигло USAID в России за последние два десятилетия, и мы продолжим работать с нашими 
партнёрами и сотрудниками над тем, чтобы ответственно завершить программы USAID или передать 
полномочия».

Агентство работает в России с момента распада Советского Союза 20 лет назад и оказывает содействие 
 созданию "более открытого и инновационного общества и укрепления партнёрства между Россией и США". 
За время работы организацией было потрачено в России около $2,7 млрд. Программы на 2012 год 
предполагали финансирование в $50 млн.

Нуланд не критиковала Россию за её действия. Но она сказала, что деньги пошли на широкий спектр 
инициатив, таких как борьба со СПИДом и туберкулёзом, помощь сиротам и жертвам торговли людьми, а 
также на улучшение защиты дикой природы и окружающей среды. Около трети средств шли на программы, 
связанные с защитой прав человека. "Мы надеемся, что Россия теперь будет нести полную ответственность 
завсю эту работу", - сказала она.

Deutsche Welle сообщает о том, что в России могут запретить доступ к видео-сервису YouTube.  В 
министерстве связи и массовых коммуникаций РФ не исключают введения полного запрета на доступ к 
платформе видеохостинга YouTube. Такую меру ведомство может принять из-за скандального фильма 
"Невинность мусульман", сообщил в микроблоге Twitter глава министерства Николай Никифоров. 
Российский офис американской корпорации Google, которой принадлежит видеохостинг, рассмотрит вопрос 
о закрытии доступа к видео для пользователей Рунета, так компания уже получила предостережение 
Генпрокуратуры РФ.

Reuter также пишет о размещении 7,58% акций Сбербанка на рынке, при помощи которых руководство 
банка намерено привлечь около пяти миллиардов долларов. Об этом в интервью агентству сообщил глава 
Сбербанка Герман Греф. Известно также, что это предложение уже вызвало живой интерес азиатских и 
ближневосточных инвесторов. Продажа пакета акций  Сбербанка  посылает сигнал рынкам, что президент 
России Владимир Путин, который вернулся в Кремль в мае, готов продвигаться вперед с приватизацией 
после длительной паузы, заключает автор материала.

Ссылка на материал: http://www.iarex.ru/news/29285.html
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